
\
___

'

__��_-----------r---,

GRÁFICA E EDITORA:
TRIUNFO LTD�!
'�

I
(lf _ I�JNtMA;�� I

$r�,!
RUA: TR@S DE MAIO, 364:
(�7) ,��IQ� �7� I

_________________----J

c_a_D_Oi_nh_a_s,_25_d_e_fe_v_er_ei_ro_d_e_2o_o_5_._N0_2_.6_73_._R_$_1_,_50 --t{57 anos)
O�� ,

www.jornalcorreíodonorte.com.br
.

'\,

j
I

1

Ac�sado de abusar de
menor se suicida na prisão

Lavação, Filtros e Acessórios pi 'seu yeículo _

Rua Cei. Albuquerque, 86 • ,Fone. 622·4369

Cadern
------

Nosso povo, nossa história

Sobre literaturaememórias
Edlnel Wassoaski

Dinoh Corte, 65 anos, é o entrevistado da semana
PÁGINA 11

Apocapede apoio a deputados
para firmar convênio

------PÁGINA1:2,------

Antonio Luis Ferreira dos nino de cinco anos no sábado, uma cela no Presídio Regional Antonio se matou pormedo do

Santos, 25 anos, acusado de 5 de fevereiro, se suicidou na de Mafra. Mareio Simbalista, que poderia enfrentar na cadeia
abusar sexualmente de um me- tarde de quarta-feira, 23, em diretor do presídio, acredita que PÁGINA 9

Troca de diretores causa polêmica em escola
Edlnel Wassoaskl

o que parecia mais uma decisão de rotina, a troca de diretores na Escola de Educação Básica Manoel da Silva Qua
dros, no distrito de. Marcílio Dias, acabou desencadeando protestos por parte de pais, alunos e professores do colégio
que se estenderam por toda a semana. Na foto, protesto em frente à Escola, na quarta-feira, 23 PÁGINA 20
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Leoberto retornadeFlorianópolis I
_

compromessa d<3 obras para o
AlmiranteBarroso

Secretário dàSaúde anunciaverba
deR$ 160milparaCanoinhas

_ _

,
, Edlnel Wassoaskl

o prefeito Leoberto Leoberto destacou que na

Weinert retornou de via- conversa com o governa
gem à Florianópolis, na dor recebeu a garantia de

quarta-feira, 23, onde es- que a obra do Colégio AI
teve com o governador mirante Barroso será final
Luiz Henrique da Silveira, mente finalizada, já que se

juntamente com prefeitos trata de uma antiga reivin-
do Planalto Norte. dicação da comunidade.
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RaimundoColombo ePavan
amanhãemCanoinhas

A visita dos dois' terá Plaza Hotel e Pavan parti
caráter político. Colombo cipa de convenção do
se reúne com lideranças do PSDB em Bela Vista do
PFL no Santa Catarina Toldo, pela manhã,
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Opinião
Correio do Norte
Canoinhas, 25defevereiro de 2005

Quando a política se sobrepõe a competência
Um dos fatos que mais mobilizou a opinião pública

nos últimos dias - a troca de diretores no Colégio Estadual

Manoel da Silva Quadros - abre precedentes para uma dis

cussão que não é novidade, mas que parece ter estourado

como uma panela de pressão depois que uma sigla política
decidiu expurgar de seu cargo, uma partidária em favor de

outro partidário. Até aí tudo bem, mas, espera aí, um parti
do tem o direito de tirar emprego de alguém e dá-lo a outra

pessoa? Ainda mais sendo esse cargo o de diretor de uma

escola estadual?

Obviamente que essa decisão, que partiu do PSDB,

mas que poderia ter sido tomada por qualquer outro parti
do da base governista, é arbitrária e inconseqüente.

A executiva do PSDB não teve noção da dimensão do

vespeiro em que meteram a mão.

Mexeram com os brios de uma mulher que parece ser

determinada e que com ela, leva mais de 800 assinaturas

em um abaixo assinado que representa boa parte da popu-

com o apoio maciço da população do distrito e essa é a

principal ameaça para o fim do jogo de cartas marcadas

que move a política estadual há muito tempo.
O episódio no colégio canoinhense chama a atenção

para uma discussão urgente em favor da democracia - cabe

aos pais e professores envolvidos com as escolas, sejam
elas estaduais ou municipais, a escolha de quem irá dirigir
os estabelecimentos. Do contrário, teremos, a cada nova

escolha de diretores, feitas em reuniões a sete chaves e ten

do como base a fidelidade partidária, uma nova revolta

popular - Um exemplo recente é a escolha da diretora da

Escola de Educação Básica Irmã Maria Felicitas, também

feita: pelo PSDB - que pode, com certeza, respingar sobre

o partido, com sérias conseqüências na eleição mais próxi-
'

ma.

o episódio no colégio canoinhense

chama a atenção para uma discussão

urgente em favor da democracia

lação do distrito de Marcílio Dias e arredores.

A diretora, que por sinal também assumiu o cargo por

indicação política, mas que, ao que parece, foi muito bem

aceita pelos pais de alunos e professores do colégio, conta

A torre e a ponte
LUIS HENRIQUE DA SILVEIRA

Há exatos 41 anos, no dia 27 de fevereiro de

1964, o governo italiano fazia um apelo aomun
do para que o ajudasse a salvar a Torre de Pisa,

que ameaçava desabar.

Os problemas com aquele monumento co

meçaramjá durante as obras, devido ao solo ins

tável, conhecido como Campo dos Milagres. A
velha torre de mármore, que começou a ser

erguida em 1173, levou quase 200 anos para ser

concluída, prolongando-se até o ano 1300. Des

de então, e lá se vãomais de 700 anos, a "Torre

Pendente" vem desafiando a gravidade, tendo

chegado a inclinar-semais de 4metros (seis graus
em relação ao eixo vertical).

Em 1990, ela foi fechada devido a riscos de

desabamento, e assim ficou por longos onze anos.
Nesse ínterim, várias tentativas foram feitas, mas

apenas em 1999, ou seja, 35 anos depois do dra
mático apelo, um plano para impedir o colapso
foi bem-sucedido.

Mas valeu a espera e toda a ajuda recebida

(US$27 milhões). Em 17 de junho de 2001, a

Torre voltou a ser reaberta para visitação. Hoje,
depois de a restauração ter corrigido a inclina

ção em45 centímetros, a torre se apresenta do

mesmo jeito que estava 300 anos atrás, o que

garante sua sobrevivência por pelo menosmais
dois séculos.

Não temos uma "Torre Pendente" a nos as

sombrar, mas, infelizmente, Santa Catarina tem
a sua "Ponte Periclitante".

Ícone do turismo catarinense (e por que não

dizer, nacional!), a ponte Hercílio Luz está fe

chada para o tráfego de veículos, desde 22 de

janeiro de 1982.
Pelo seu valor histórico, cultural e turístico,

é fundamental que ela seja revitalizada, respei
tando suas características originais. Devido ao

custo altíssimo (quase 100 milhões de reais!),
estamos fazendo o mesmo apelo, tão veemente

quanto aquele feito pelos jtalianos, dirigido às

empresas públicas e privadas, com as quais pre-.
tendemos formar parcerias para salvar a velha

senhora que liga a Ilha daMagia ao Continente.
Com esse intuito, criamos aComissão para a

Revitalização da Ponte Hercílio Luz, reunindo
dezenas de instituições, entidades e personalida
des, sob a presidência do empresário Alfredo

Felipe da Luz Sobrinho, Diretor de Assuntos

Institucionais da nossa grande e respeitável Sa
dia, e neto do Governador que a construiu.

Reunida no último dia 14, a Comissão deli
berou pela integral restauração da Ponte, a fim

de permitir, inclusive, o tráfego de veículos, já
que a diferença de preço entre as obras de mero

salvamento e a recuperação total é irrelevante.
O próximo passo é buscar parceiros para

alavancar os recursos necessários à recupera

ção. Com os 15 milhões que já disponibilizamos.
no Prodetur Sul, a possibilidade de dispor de
dinheiro do FUNDOSOCIAL, recentemente

aprovado pelaAssembléia, e Felipe Luz à fren

te, certamente não esperaremos 35 anos para
ver a nossa Ponte recuperada. Talvez quatro
anos.

Na cerimônia de reabertura da Torre de

Pisa, emjunho de 1971, o tenorAndrea Bocelli
cantou a "Missa de Réquiem", de Verdi.

Quisera pudéssemos contar com Jobim, ou

Elis, quando da inauguração da ponte rediviva,
para que nos encantassem com a poesia das

Águas deMarço, que nos revela que há "no ros

to o desgosto", pelo "estilhaço na estrada", pelo
"fim do caminho", mas fala também no "fim da

canseira ", na "luz da manhã", no "tijolo che

gando". Encerrando sua genial brincadeira
musical conÍ essa injeção de energia vital: "É
um passo, é umaponte, é um sapo, é uma rã /É
um resto de mato na luz damanhã/São as águas
de março fechando o verão /É a promessa de

vida no teu coração ".
Melhor que isso? Só se pudéssemos ressus

citar o Zininho e a Neide Maria, para exalta

rem, em dueto: "Um pedacinho de terra, perdi
do nomar.... Um pedacinho de terra, beleza sem

par. Jamais a natureza reuniu tanta beleza! Ja

mais algum poeta teve tanto prá cantar!".

LUIZHENRIQUEDA SILVEIRA -

Governador do Estado de Santa Catarina

Cosmogênese: a origem do
•

universo
MÁRIO EUGÊNIO SATURNO

Noprincípio eranada...Oumelhoreraa singula
ridade, ou seja, todaamatériaeenergia que existeno
universo concentradaemumpontodevolume infini

tamente pequeno (praticamente zero) e temperatura
infinitamente grande. Isso porquematéria e energia
não podem ser criadas. De repente, uma grande ex-

. plosão, o "Big Bang", matéria, energia e as leis da

natureza são criadas. Isso ocorreu entre 15 e 20 bi

lhões de anos atrás.
Noprimeiromilésimode segundo, a temperatu

radiminuiupara 1O trilhões de graus e os quarks, cri
ados na explosão, aglutinam-se formando prótons e
nêutrons e, logo depois, os elétrons. Umminuto de

pois, a temperatura atingia um bilhão de graus e os

prótons e nêutrons juntam-se formando o Hidrogê
nio, oHélio e o Lítio.

Centenas demilhões de anos depois as galáxias
formaram-se. Estrelas geraram os átomos pesados e,
finalmente, os sistemasplanetárioscomoonosso. Que
gerou seres que evoluíram até seres inteligentes que
questionamaorigemdo universo.

Há quatro bilhões emeio de anos nascia aTerra.
Meio bilhão de anos depois, a Terra resfriou dando

origem ao oceano e a uma atmosfera rica em gás
carbônico. Era um verdadeiro JardimdoÉden, os rai
os elétricos earadiaçãoultravioleta geraramdiversas

moléculas orgânicas.Atéquegerouumaque se repli
cava sob certas condições, ou seja, reproduzia-se.Ali
ado àmutação e à seleçãonatural, estes protótipos de

'

DNAevoluíramaté a célula.

Há dois bilhões de anos atrás foi criado (sempre
por acaso) o sexo. Háumbilhão de anos, as primeiras
plantas liberam oxigênio enitrogênio. Ou seja, a atual
atmosfera foi criadapela vida queaqui floresceu.

Há 600 milhões de anos, houve a explosão
cambriana, onde a vidaespalhou-se.Há400milhões,
as plantas colonizam a Terra. Os dinossauros apare-

lhões surgemosprimeirosprimatas queoriginaramo

homeme osmacacos. E de uns 10mil anos paracáo

homem, como somos hoje, apareceu e colonizou a

Terra
Como chegamos a isso? Fácil, quando cavamos

fundo a terra, não achamos fósseis de humanos, ma

cacos, cachorros e vacas, mas achamos dinossauros,
animais eplantas quejánãoexistemmais. Equanto
mais profundo cavamos,mais descobrimos evidên
cias de que a vida surgiu simples e evoluiu com o

tempo.
Como saber se o Big Bang ocorreu? Simples,

em 1929, o astrônomoEdwinHubble descobriu que
as galáxias estão se afastando de nós. Traçando a

trajetória delas verificou-se que se cruzavam no que

foi chamado centrodo universo. Calculando avelo

cidade delas, chegamos à idade do universo: de 15 a

20 bilhões de anos.A confirmação, só ocorreu em

1965, quando dois físicos daBell descobriram uma

emissão de rádio que vinha de todas as direções, era
o ruído doBigBang.

A ciência não foi inspirada, nem revelada, foi

gerada sobre fatos verificados, hipóteses são pro

postas e teorias aceitas universalmente, por todos

mesmo. A ciência é fascinante e temmuito a nos

ensinare, ainda, temosmuito,muitomesmo, aapren
der. Nascemos curiosos eávidos por conhecimento,

desejo assassinadoporpais e professores incompe
tentes. Épreciso valorizar e entender o conhecimen
to, do contrário, estaremos condenados, outrosmais

aptos nos levarão àextinção.

MárioEugênio Saturno éTecnologistaSênior
daDivisão de SistemasEspaciaisdo InstitutoNaci
onal de Pesquisas Espaciais (INPE), Professordo
Instituto Municipal de Ensino Superior de
Catanduva (www.fafica.br) e congregadomariano.
(llmnil' <;:::ltllrnolalclea_inne.brl
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Os mitólozos
.

ANTONIO DELFIM�TO
Um dos problemas com as "metas infla

cionárias" é semelhante ao que existia com

a famosa NAIRU (Non-Accelerating
Inflation Rate of Unemployment). Esta se-

\

ria a única taxa de desemprego compatível
com uma taxa de inflação constante. A hi

pótese é que existiria uma taxa de desem

prego "natural", aúnica que manteria a in-'

flação estável. A autoridade monetária, en

carregada de "manter baixa e estável a taxa

de inflação" deveria, portanto, observar a

taxa "natural": quando a economia estives

se crescendo mais fogosamente e o desem

prego chegasse perto daquela taxa, era tem

po de aumentar a taxa de juros para preve

nir a 'aceleração da inflação".
A taxa "natural" foi o expediente metafísico

posteriormente substituído pelo "produto
potencial" na ciência monetária neoclássica.
Mas a taxa natural tinha uma vantagem: ela

aparecia nas estatísticas do Bureau of La

bor, com suas cuidadosas sete estimativas da

taxa de "desemprego". Os dois conceitos

(taxa natural e produto potencial) estão li

gados por uma regra prática chamada "Lei

de Okun", em homenagem ao grande eco

nomista pragmático, Arthur M. Okun. Al

guns economistas (de inclinação mais

keynesiana) ainda usam a "Lei de Okun'. Na

nova teoria dos ciclos reais (a última

reincarnação neoclássica), ela não faz sen

tido, porque os desvios do produto se me

dem com relação à tendência natural do PIB,

em lugar do imaginário "produto potenci
al".

.

Antes de Alan Greenspan, acreditava-se

que a taxa "natural" de desemprego nos EUA

fosse em torno de 6%. Todos se lembram das

críticas dos maiores economistas à política
monetária do FED quando Greenspan deci
diu "desafiar" a lei e continuar resistindo

ao aumento da taxa de juros até o desempre
go atingir o nível de 4% em 2000, com a

inflação sem aceleração. Se acreditasse na

maioria dos economistas, o Fed teria "joga
do fora"'alguns preciosos pontinhos do PIB.
O mesmo acontece no Brasil, quando acre

ditamos que o "produto potencial" é de 3,5%
e que, acima disso, teremos uma aceleração
de inflação. O gráfico abaixo mostra, por
outro lado, que não existe relação entre as

taxas de inflação trimestral e o nível da ca

pacidade utilizada (NCI) no período 10 tri

mestre/96 a 30 trimestre/2004. Com capaci
dade utilizada entre 81% e 82% ,por exem

plo, a inflação varia entre 0,6% a 3% no tri

mestre.

Manter alto o uso da capacidade é im

portante porque, se a "expectativa" for de

crescimento, isso acelerará os investimen

tos e a própria expansão da capacidade pro
dutiva ....

AntonioDelfimNetto, economista,

deputadofederal (PP/SP)
Extraído dojornalA Notícia de 23/02/05
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(P Correio do ,Norte
canoinhas, 25defevereirode 2005

Cherem
R$ 160

•

anuncia verba de--
mil para Canoinhas

/

•
Verba será destinada a conclusão doPosto de Saúde do Campo d'Agua Verde

CANOINHAS - Em

Canoinhas na tarde de quar
ta-feira, 23, o secretário da

Saúde, Dado Cherem, anun
ciou a liberação de uma ver

ba de R$ 160 mil para a Pre

feitura concluir a obra do

posto de Saúde do bairro

Campo d'Água Verde, para
lisado há mais de um ano. No

entanto, para que o municí

pio possa dispor desse mon
tante, terá que acertar suas

contas. Cherem diz que por
,conta de pendências do go
"vemo anterior, a liberação da

verba tende a ser mais com

plicada. Além dos R$ 160

mil, a Prefeitura terá que
bancar 25 porcento do custo

total da obra.
Além disso, Cherem afir

mou que dentro em breve

trará uma boa surpresa para
Canoinhas, mais especifica
mente para o Hospital Santa
Cruz, que, pelas poucas pa
lavras que o secretário falou
a respeito, tende a ser

regionalizado. No entanto,
Cherem preferiu guardar se-
•

gredo sobre os planos do Es
tado para o HSC. O secretá-

rio disse que na segunda- Saúde lançará seis novos

feira, 28, a Secretaria da projetos.
Edinei Wassoaski "Com certeza o Hospital

Santa Cruz fará parte desses

projetos", afirmou.

, Cherem: �'Prefeitura precisa resolver pendências"

POLÍTICA

Falando sobre política,
Cherem reafirmou seu apre
ço pelos deputados estadu
ais que representam a re

gião, Antonio Mauro de

Aguiar (PFL) e Mauro
Mariani (PMDB), dizendo
ser importante esse bom re

lacionamento com os depu
tados que levam até ele as

reinvidicações do municí

pio. Sobre seu partido, o

PSDB, Cherem disse que
existe uma grande tendência
em Leonel Pavan se aliar ao

governador Luis Henrique,
formando assim, uma chapa
única para disputar as pró-,
ximas eleições estaduais.

Pavan, até o momento, é tido
como candidato virtual do
PSDB ao governo do Esta
do.

Raimundo Colombo e Pavan amanhã em Canoinhas
CANOINHAS - o prefeito

de Lages e presidente do PFL de
Santa Catarina, Raimundo
Colombo, acompanhado daexe
cutiva estadual do partido, estará
amanhã emCanoinhas para con
tatos com líderes partidários e co
munitários e participar de encon
trosmacrorregionais de vereado
res e dirigentes pefelistas.

Ele realizanesta semanaa ter
ceira e última etapa de um roteiro
iniciado dia 11 e que, até sábado,
cobre 17 cidades (Chapecó, São
.Miguel do Oeste, Rio do Sul,
Ibirama, Blumenau, Indaial,
Timbó, Pomerode, Itajaí, Águas
Mornas, Florianópolis, Criciúma,
Joinville, Jaraguá do Sul, Lages,

Curitibanos e Canoinhas).
Colombo concederá, pela

manhã, entrevista coletivapara a
imprensano SantaCatarinaPlaza
Hotel, seguida de reunião comos

vereadores do PFL na região e

macrorregião de dirigentes do

partido. Ás 13 horas, aconteceum
almoço com as liderançasno clu
be Lafayette.

Nos encontros realizados a

comitiva - que é integrada pelo
vice-presidente dopartido noEs
tado, GeraldoAlthoff, o secretá

rio-geralPedroBittencourtNeto,
, deputados e líderes estaduais - co

lheu, da base, posicionamento
quase que unânime quanto à ne
cessidade de candidaturaprópria

do PFL na eleição majoritária de
2006.

Raimundo tem se mostrado
muito satisfeito comos contatos.

"Impossível ser melhor", foi a
manifestação dele quanto aos re
sultados do roteiro. Avaliou terça
feira, 22,emLages,penúltimo en
contro realizado, que a população
não se está iludindo comos proje
tos do atual governo, "que nego
cia e administra de costas para a

sociedade".
"Há uma grande cobrança

pormudanças no que ia mudar e
nãomudou; asPessoas se apresen
tam e dizem que querem mudar
de novo", disse Colombo que já
no começo do roteiro, no Oeste,

foi recebido, com faixas, como
virtual candidato do PFL ao go
verno do Estado, saudado como
''umnovo Kleinübing" e compa
rado a Germano Rigotto, do Rio
Grande do Sul.

'

PAVAN

O senador Leonel Pavan

(PSDB) estará também amanhã

visitandoaregião.Pavanécandi
dato virtual do partido para dis

putar as eleições estaduais.No ro
teiro de compromissos do sena

dor, está uma reunião com lide

ranças doPSDB Regional na So
ciedadeBelavistenseemBelaVIs
ta doToldopelamanhã.

Sentençamantém prefeito de Papanduva no cargo
PAPANDUVA - o juiz

Eleitoral da Comarca de

Papanduva, Dr. Jefferson

Zanini, decidiu manter o pre-
.

feito de Papanduva,
Humberto Ribas (PMDB) na
Prefeitura de Papanduva, em
bora tenha decidido pela cas

�ação do registro eleitoral de
Humberto e seu vice Sidnei
Ziezkowski (PSDB).

Por meio de uma liminar,
ajustiça suspendeu os efeitos

-

imediatos da sentença man

tendo o prefeito e seu vice, no
cargo até que o Tribunal Re
gional Eleitoral se manifeste
acerca da sentença.

A decisão pela cassação
teve como base a publicação
em jornais do Programa Na
cional de Agricultura Fami
liar (Pronaf) e discursos pro
feridos pelo prefeito durante
a inauguração do Centro de

Múltiplo Uso.
A ação é movida pelos

Windidatos derrotados nas

eleições de outubro passado,

TREdeve decidir ofuturo doprefeito reeleito

Olandir de Lara Borges (PFL)
e Herbert Werka (PP).

DEFESA

A defesa de Ribas se ba
seia na lei eleitoral n° 9.504/
1997, que diz em seu art. 73,
inciso VI, alínea a, que proíbe
"

...publicidade institucional
dos atos, programas, obras,
serviços e campanhas dos ór
gãos públicos federais, esta
duais ou municipais, ou das

respectivas entidades da admi
nistração indireta, salvo em

caso grave e de urgente neces

sidade pública, assim reco

nhecida pela Justiça Eleito
ral".

"Como é público e notó
rio o financiamento do

Pronaf, é de urgente necessi

dade, e por isso lideranças da
coligação que elegeu
Humberto, esperam que o

Tribunal Regional Eleitoral,
reforme a sentença do juiz de

Papanduva", informou a as-

sessoria de imprensa da Pre
feitura. Quanto aos discursos
feitos na inauguração do Cen
tro de Múltiplo Uso, a asses

soria informa que também
existem decisões em instânci
as superiores, que apenas de
terminaram multas aos polí
ticos que pediram votos em

palanques de inaugurações,
como aconteceu com o presi
dente Lula, ao' pedir votos
para a candidata a reeleição a

prefeitura de São Paulo, Marta
Suplici, o que resultou em

multa aplicada pela Justiça
Eleitoral ao presidente Lula.
Os advogados da coligação de
Humberto e Sidnei,
recoreram da sentença ao Tri
bunal Regional Eleitoral, que
está tramitando desde segun
da-feira, 21. O prefeito diz
"estar tranqüilo e que confia
na decisão do Tribunal", "Ape
sar dos boatos que correm na

cidade a população poderá fi
car tranqüila, pois o prefeito
continua no cargo, e somente

depois de julgados os recur

sos 'até instância final, tudo
continuará dentro da legalida
'de", informou a assessoria de

imprensa em nota oficial.

ATAQUE

Olandir disse que não está
satisfeito com a sentença emi
tida pela justiça, dando direi
to a Ribas de continuar no

poder até decisão do T.R.E.

"Esperamos que ajustiçajul
gue realmente os atos

abusivos do prefeito, que fez
uso do que é público para fa
zer campanha", afirmou.

Caso Humberto seja cas

sado, uma nova eleição terá

que ser realizada em

Papanduva, já que o prefeito
alcançou 49% dos
votos.Segundo a assessoraju
rídica da Prefeitura de

Papanduva, os advogados de
Humberto tem todos os sub
sídios para reverter a decisão
da justiça local no T.R.E.

"O que sacia a alma niio éomuito saber, mas o sentir; ésaborear
as coisas internamente "

VISita de Dado
A visita do secretário da Saúde, DadoCherem, na quarta-feira

,

à tarde em Canoinhas, serviu para alimentar os brios políticos de
alguns,mas a rigor, não trouxe benefício nenhum aomunicípio. O
secretário acenou para a liberação da verba de R$ 160 mil para
concluiro posto de saúde doCampo d'ÁguaVerde,mas não disse
quando nemcomo virá, deixando a imprensa local semmuito rumo

para em que questioná-lo.

Sem altemativas
Sem alternativas de questionamento, deu no queo secretário'

queria. Aproveitou a coletiva para falar sobrepolítica, defendendo
a reforma do governo e fazendo especulações sobre as eleições de
2006.

Aportando
Enão é só Dado que desce a serra para desfilar seubelo dorso

por Canoinhas. Amanhã, o prefeito de Lages, forte candidato ao

governo do Estado pelo PFL, Raimundo Colombo e o senador
LeonelPavan, tambémpré-candidato ao governo peloPSDB, esta
rão emCanoinhas pelamanhã, para reuniões partidárias, De olho
em2006.

TodosOS rumos levam a Florianó�lis
A descentralização do governo estadual pormeio das Secreta

rias deDesenvolvimento Regional, tão defendidapeloPMDB, pa
rece ter sido esquecidapeloprefeito LeobertoWeinert. Pela segun
da vez em seumandato, o prefeito foi aFlorianópolis em busca de
recursos. Tem gente bri�ando que o prefeito vai mais a

Florianópolis, que fica a 370 quilômetros de Canoinhas, do que a
SecretariaRegional que fica a duas quadras daPrefeitura,

Disputa intema
O PSDB é o partidomais rachado de Canoinhas. O primeiro'

racha aconteceu no ano passado depois do arranca-rabo (descul
pem a expressão) entre o presidente do partidoEdrnilsonVerka e os
dissidentes NormaeFrancisco Pereira.Agora, coma disputaenvol
vendo a direção daE.E.B. Manoel daSilvaQuadros, opartido volta
a estar envolvido em um escândalo que provoca mais um racha
interno.Eolhaqueopartido está no poder. Imaginem se não tivesse.

Por falar_
Em dissidentes, dizemque o recém empossado vereador, Juca

Klempous (pMDB) vai fazer oposição ao executivo naCâmarados
Vereadores. Surpreendente. Com isso,Weinert deixa de ter amaio
rianaCâmara.

Câmara
Falando emCâmara dosVereadores, o vereadorPaulo Glinski

(PFL), despontando como líder da oposição naCâmara, emreque
rimento endossado pelos vereadores Tarciso de Lima (PP) e Juca
Klempous (pMDB), pede que a Prefeitura passe detalhes das

contratações realizadas nomês de janeiro, corncópias de portarias
e leis que regularizam as contratações, alémde cópias das folhas de
pagamento de todos os funcionários daPrefeitura. Começa o infer
no astral do prefeito.

Krautlervem aí
Se segurem, napróxima semana, oex-prefeitoOrlandoKrautler

pretende soltaro verbo emurnaentrevista agendamcomoCorreio
doNortepara comentar sobre as acusações que vem sofrendo desde
que deixou aPrefeitura. Vai dar o que falar'

Estiagem
A estiagem no município, pelo menos até a noite de quarta

feira, 23, estava tomando o estado das ruas de chão batidodomuni
cípio, intransitáveis. Pedras despejadas hámeses nas ruas estavam
se soltando com a poeira, furando muitos pneus e infernizando a

vida dos�estres.

'IneI· ..

�
OvereadorNenoPangratz (PP) pediu essa semananaCâmara,

atenção por parte da Casan, no sentido de concluir a rede de água
tratada na localidade do Parado, Neno pediu também, ao prefeito
LeobertoWeinert e ao secretário de Obras ItamarZakaluzne, aten
ção no sentido de executar melhorias na caótica rua Bemanrdo
Olsen, emMarcílio Dias e a conclusão do asfalto da avenida Ivo
D'Áquino, no trecho que compreende obairroAlto do Frigorífico.
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Ex-prefeito e empresários
têm bens indisponibilizados

Decisão ébaseada em denúnciadefavorecimento ilícito em concessão

para exploração do transporte urbano
\ .

CANOIN HAS - Desde o

dia 10 de fevereiro, o ex-prefei
to de Canoinhas, Orlando
Krautler (PFL), o ex-assessor

jurídico da Prefeitura, Antonio
EduardoWeinfurter e os empre
sáriosWilson Dams e Leonardo

Knopp, sócios no Coletivo San
ta Cruz, estão com seus bens

indisponibilizados pela justiça.
A decisão, tomada pela juíza
Dayse Hegert de OliveiraMari
nho, à pedido da promotoria pú
blica em ação civil movida con
tra os quatro, que apura denún
cias de atos de improbidade ad
ministrativa e favorecimento ilí
cito na concessão de transporte
coletivo urbano e escolar em
Canoinhas. A denúncia foi feita

pelo proprietário da empresa de
transportes coletivos; Nevestur,
que alega ter sido impedido de

participar de licitação para a

contratação de transporte esco
lar, realizada pelomunicípio.

Desde 1970, o Coletivo
Santa Cruzmonopoliza o trans
porte urbáno em Canoinhas.
Nesses 35 anos, a licitação sem
pre foi renovada, sem que fosse
aberto outro processo licitatório

por nenhuma das administra

ções que passaram pela Prefei
tura.

No ano passado, a situação
monopolista do Coletivo foi

ameaçada por uma discussão na
Câmara dosVereadores. Umgru
po de vereadores fez pressão
para que um processo licitatório
fosse aberto. O assunto acabou
sendo esquecido e a concessão
foi renovada mais uma vez. "A
concessão foi outorgada em ab
soluta contrariedade às normas

constitucionais", alega a promo-

toria pública na ação.
Os promotores dizem ainda

que a renovação do contrato foi
baseada em parecer jurídico con
siderado ilegal, emitido pelo en- .

tão assessor jurídico da Prefei

tura, Antonio Eduardo
Weinfurter. O prefeito é acusa
do ainda, de ter contratado o

Coletivo Santa Cruz para trans

portar alunos da redemunicipal
sem fazer licitação.

BENS INDISPONÍVEIS

A juíza Dayse alegou na

liminar que tornou indisponíveis
os bens dos envolvidos, que a

decisão, sem adentrar nomérito
da questão, foi tomada "comvis
tas a assegurar o integral ressar
cimento do provável prejuízo ao

erário público".

DEFESA

Krautler disse que seu advo

gado está tomando providênci
as para liberar seus bens. Segun
do o ex-prefeito, sua defesa se

baseará no fato de o Coletivo
Santa Cruz ser a única empresa
a apresentar condições de explo
rar o transporte, tanto urbano

quanto escolar, em Canoinhas.
"A Nevestur nos procurou, mas

queria apenas algumas linhas no
centro da cidade, o que não

correspondia a nossa necessida
de"; justifica. Krautler disse ainda
que não impediu nenhuma em
presa de participar de processo
licitatório, "o que acontece é que
aNevestur não preenchia os re
quisitos necessários. Precisáva
mos de 20 ônibus para transpor
tar 1 ;500 alunos e a Nevestur

não tinha esses ônibus disponí
veis".

Krautler explica que por
meio de sua assessoria jurídica,
elaborou um documento que ca
racteriza a inelegibilidade da
abertura de processo licitatório,
justificando o fato de não ter

aberto licitação para a explora
ção do transporte escolar,

Esse documento é contesta
do pela promotoria pública.

Leonardo Knopp, sócio do
Coletivo Santa Cruz, diz que
sempre trabalhou dentro da lei e

que confia na justiça. "Em
Canoinhas, moto-táxis, funerá-

rias, tem muita coisa irregular,
mas nós trabalhamos há 35 anos,
não existem queixas contra nós" ,

alega Knopp.
Caso condenados, os

indiciados responderão por uma
multa de R$ 4 milhões, por pre
juízo ao erário público.

O advogado Nelson Serpa,
especializado em direito admi

nistrativo, irá defender os em

presários e o ex-prefeito do pro
cesso.

Weinfurter apresentou essa

semana, noMinistério Público,
recurso contra a decisão de

indisponibilizar seus bens.
Arquivo

Krautler: "documento comprova inelegibilidade da
abertura de licitação"

o.Na verdade embora seja reco
.

oforte,den-

o poder de fogo dos "pés-vermelhos": Vereadores Wilson Pereira, Beto Faria e Bene Carvalho

Joaõ FranCISCO

Odeselto
A terra calcinando. As plantas sem força para vingarmorrem

antes de florir, secam semproduzir.Osolqueimando tudo, torrando a
paisagem, devorando a prosperidade. Assim está o nordeste. Não o
nordestebrasileiro,mas o nossoplanaltoComo é impressionante va
rai as estradas de nossa região assistindo ao desfile de lavouras defi
nhando, pastos esturricados, rostosmelancólicos de desesperança Já
seperdeumetade das lavouras demilho, a safra da soja cadadiamais
comprometida,o fumomurchou nos pésminguados.

No ar só o calor sufocante, o céu deserto de nuvens, o horizonte
ausente das chuvas desejadas. Quem sabehoje????

5everi.....
SeverinoCavalcanti, o septuagenário presidente daCâmara dos

Deputadosmostra fôlego de fazer inveja em garoto. Disposto a agir
coerente com suas propostas de campanha está disposto a aprovar
aindaesta semanaaequiparação dos salários do deputados aosminis
tros do Supremo Tribunal Federal. Seus argumentos ganharamum

aliado depeso: oministroNelsonJobim,presidentedoSupremoTri
bunalFederal.Diferentede outros presidentes daCâmara tidos como
cultos,mais politizados, e hábeis no emprego da línguapátria e tam
bém peritos emproduzir respostas esquivas, Severino temposições
claras e francas sobre tudo. E contra o aborto e abomina casamento
entrepessoas domesmo sexo.Vendo-o falar, não fossepeloportuguês,
acabeçachata, iipele azeitonadaeafalta decabelo, pareceriaoGeorge
Bush

"

ApesquisaCNr/5ensus
A pesquisa realizada pelo Instituto Sensus por encomenda da

poderosaConfederaçãoNacionaldosTransportes contémdados que
não são divulgadospelarnídiaemgeral que segue normalmente aqui
loqueéproduzidopelosprincipais veículos decomunicação.Mas tem
duas questões quemerecem reflexão: PROGRAMAÇÃODETV -

59,1% dos brasileiros não controlam aprogramação deTV vistapor
seus filhos, contra 37,9% quedizeni fazerumcontrole.A despeito da
faltade controle, 54,1% são favoráveis àcensurapréviadaprograma
çãoe39,7% sãocontra Paraamaioria (51,8%), as cenas de sexonaTV
deveriam ser submetidas àcensura;para30,7%, as cenas deviolências
deveriam ser censuradas. PLEBISCITO 2005 -48,8% são contra a

proibição davendade armas de fogonoPaís.Emmarçode 2004, esse
índice erade23,4%. Em contrapartida, diminuiu onúmero daqueles
que são a favor da proibição: 48%. Emmarço de 2004, esse índice
chegavaa73,6%.A adoção dapenademortenoPaís é reprovadapor
49,3%, enquanto45,9% sãoafavor. 83,1% são favoráveis e 15,1% são
contrários à redução da idade de 18 para 16 anos para que o menor

responda legalmenteporcrimes praticados.

".allável
Politicagem nunca deveria ser misturada com educação.Em

Canoinhas, nodistrito deMarcílioDiasumaparceladapopulaçãoestá
revoltadaemcom razãocomadecisão daadministraçãomunicipal de
fazer substituirna direção daEscoladeEducaçãoBásicaManoel da
Silva Quadros a professoraMafalda Solange Engel por uma outra
figura mais afmada politicamente com os atuais mandatários
canoinhenses.Nãodeveria seratendida apopulação que foi soberana
paraeleger o atual prefeito,mas tambémentende que a atual diretora
atende aos interesses dacomunidade?

Vitória elePirro
JoséOlandirdeLaraBorges eHerbertGilsoWeIkadaColigação

"Papanduva Rumo ao Futuro" composta pelo PP e PFL festejam
discretamente a decisão da justiça de cassar o prefeito Humberto
Ribas.A Justiçaconsiderou queRibas usou amáquinapúblicacomo
ferrarnentade campanha.Aindacabe recurso dadecisão,mas épena
quePapanduvapassepor situação dessas.Enquanto processos correm
nojudiciário, aadministraçãopública e o atendimento às carênciasda
comunidade ficamesquecidos.Aquinaregião, emBarraVelhaeBarra
doSul,játivemosprovasdecomo estas demandas jurídicas são dano
sasparaas comunidades.

V_nopp
"Sou homemque antes de tudo preza sua coerência Consideroo

PLumbompartido,mas souPPe continuareipepista".A afirmação é
do ex-deputado federalEniVoltolini desmentido os boatosque estaria
se transferindo paraopartidopresididopelapastoraOdete de Jesus.

Recado
OempresárioNeySilva,umdos fundadoresdoPMDBjoinvilense

e coordenadorgeral dacampanha vitoriosadePedro IvoCampos ao
governocatarinense em 1986 estádeixando os bastidores dapolíticae
tambémo seupartido.Ele anunciou que pretende disputaruma cadei
ranaCâmaraFederalem2006. Emconversacomjornalistas ele pro
duziu uma enigmática frase: "Servi ao meu partido sem jamaisme
servir dele. Fui sempreo companheiromais leal,mas possome trans
formarnomaior dos inimigos".

Segundomcnlllato
O deputado federal Paulo Bauer (PFL), pela primeira vez na

históriadoFórumParlamentarCatarinense, foi reconduzido pararnais
um mandato de seis meses como coordenador. Pelo critério da
semestralidade a vezerado senadorLeonelPavanqueargumentou ser
o único representante doPSDB catarinense noCongressoNacional e
estar assoberbado com trabalho em diversas comissões. Pavan que
argumentou sero único representantedoPSDB catarinense noCon

gressoNacional eestar assoberbadocom trabalhoemdiversas comis
sões. Pavan disse queabririamão de suavez contanto queBauerper
manecesse nacoordenação doFórum.A sugestão foi aceita imediata
mentepelos parlamentares presentes e commanifestações de apoio
dos petistasMauroPassos,CarlitoMerss eCláudioVignatti.
�------------------------------------------.. �
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Prefeito d

to, com vistas à reeleição.
Conforme preceitua a lei

n.
o 9.504/97 do código elei

toral, é vedada toda publici
dade institucional nos três
primeiros meses que antece
dem as eleições.

O Ministério Público en

tendeu que o poder público
não pode dispor de finanças
arrecadadas pelo município,

para realizar propaganda
eleitoral disfarçada de
institucional e ainda promo
ver a divulgação de sorteios
de bens durante a programa
ção vedada.

Diante do provimento
parcial do pedido de cassa

ção pelo Ministério Público,
os indiciados poderão recor
rer.

e Rio egrinho
ser cassadopoderá

Jornal A Gazeta

•

Almir: possibilidade de cassação

. Prefeito deMafra quer
população participativa

•
Objetivo de Jango é trazer apopulaçãopara discutir

com a Prefeitura deMafra

MAFRA - O prefeito de Mafra, João Alfredo Herbst
(Jango) visando possibilitar à população opinar, sugerir, criti
car e participar de sua administração, instalará umas no prédio
da Prefeitura, nas secretarias, bem como nas escolas da rede
municipal, postos de saúde, Pronto Atendimento, Terminal Ro
doviário e no SUS. Talmedida visa proporcionar a realização
de ações que atendam diretamente as reivindicações apresenta
das pela população, bem como corrigir situações ou elaborar
projetos manifestados como de real necessidade. As correspon
dências deverão ser endereçadas ao prefeito, ao secretário de
Governo e Cidadania ou ao ouvidor geral.

Para o prefeito ninguém melhor do que o munícipe para
saber o que precisa, o que está errado ou faltando no seu bairro
e na sua comunidade. "Assim como os prefeitos sabem o que os

municípios precisam quando se trata de assuntos dos Governos
Federal ou Estadual, o mesmo acontece no âmbitomunicipal",
explicou. Disse ainda que por viver sob um regime democráti
co não concebe uma administração em que a população não

possa participar efetivamente.
Além das umas para sugestões, a Prefeitura de Mafra

dispõe ainda do telefone 0800-643-3535 daOuvidoria Geral e
todas as secretarias, que devem ser acionadas quando necessá
rio.

CANOINHAS - Após
análise do recurso interpos
to pela Coligação Frente para
Renovação, composta pelo
PP, PFL e PTB, pedindo a

cassação do prefeito Almir
José Kalbusch e seu vice Abel
Schroeder, eleitos pelo
PMDB, a Procuradori'a Re

gional Eleitoral manifestou
se pelo afastamento dos dois

e a conseqüente realização
de nova eleição em confor
midade com o artigo 224 do

código eleitoral.

Alegaa coligação recor

rente, que durante o período
eleitoral foram veiculados na

Rádio Rio Negrinho, matéri
as tendentes a promover a

atuação do prefeito em exer

cício do seu primeiro manda-

Rotary Club completa 100 anos

em dinheiro.

Prefeitos com LHS
OS prefeitos do PMDB foram recepcionados na noite de se

gunda-feira (21), pelo governador Luiz Henrique no Palácio da
Agronômica, residência oficial do chefe do executivo estadual,
com um jantar de confraternização. Estreitamento de relações,
afinação do discurso em tomo das reformas administrativas do
Estado e a confirmação dos compromissos assumidos com os can

didatos durante suas campanhas eleitorais.
Wanderlei Lezan, prefeito de Irineópolis, conversou reser

vadamente por algunsminutos, com o governador, que lhe garantiu
a pavimentação asfáltica do acesso da sede do município à BR-
280. A propósito, a cada prefeito Luiz Henrique deu a incumbên
cia de convidar para o encontro, um representante do empresariado
local. No caso, o empresário convidado foi Toni Rosinski.

Coletiva dispersa
Como costuma dizer o meu amigo e confradeBritão, da Rádio

Uriião: "um passarinho me contou ... que ...", a tal entrevista coleti
va do deputado Dado Cherem, emCanoinhas, esta semana, foi um
Deus nos Acuda!. Tinha repórter que não é repórter, alguns que
são repórteres que chegaram atrasados. A cada meia hora chegava
um, repetindo as perguntas que o "tucano" já havia respondido
para os que haviam chegado na horamarcada. E o Dado, já atrasa
do para outros compromissos agendados, com paciência e jogo de
cintura, repetia tudo a todos. O meu passarinho, bom observador,
assistindo tudo à distância, confidenciou: "se eu fosse o secretário
tucano, teria dado muitas bicadas naqueles "bicudos", e deixaria
sem respostas a maioria das perguntas idiotas que ouvi".

Fórum de Turismo
Parece que as ações na SDR-Canoinhas ganharam novo ritmo

e fluem com uma facilidade impressionante depois que o verea

dor Bene assumiu o seu comando. Já no início de sua gestão, apro
vou sem restrições a realização do Fórum de Turismo do Vale do
Contestado, nesta quinta e.sexta-feira, no Santa Catarina Plaza
Hotel.

James Lanke, gerente daOrganização do Lazer e coordena
dor do evento foi feliz na escolha do tema, visando a regionalização
do turismo. O prefeito de Irineópolis, Wanderlei Lezan, participa
do fórum, na busca de subsídios para a implementação do seu

CANOINHAS - Ontem,
o Rotary Club Internacional
completou 100 anos. O pri
meiro Rotary Club nomundo
foi organizado em Chicago,
Illinois USA, em 24 de feve
reiro de 1905 por Paul Percy
Harris, um jovem' advogado
que reuniu, com base no espí
rito de amizade e compreen
são, umgrupo de homens, cada
um dos quais envolvidos de
forma diferente de serviço
público. Essa base de associa
ção - um homem de cada ne

gócio e profissão na comuni
dade - ainda existe emRotary.

Primeiramente, os membros do
novo clube reuniam-se em ro

tação nos vários locais de traba
lho dosmembros, e isso sugeriu
o nome Rotary. Desde 1905, as
idéias de Paul Herris e seus ami

gos tomaram-se ideais que têm
sido aceitos por homens de pra
ticamente todas as nacionalida
des e de muitos credos políticos
e religiosos. Hoje há Rotary
Clubs emmais de 100 países do
mundo, com clubes emais de 12
milhões de rotarianos. Os obje
tivos gerais dos Rotary clubs em
todos os países são os mesmos -

o desenvolvimento do

ooces:e Fricoteso Rotary nos ensina que
o valor do homem não é medido
pela quantidade de vantagens
que conseguiu durante sua vida,
mas sobretudo, pela quantidade
de benefícios que proporcionam
aos seus semelhantes. CAFÉ COLONIAL - LANCHES

RESTAURANTE

companheirismo e compreen
são entre os homens de negóci
os e profissionais na comunida
de: a promoção damelhoria da
comunidade e altos padrões nos
negócios e práticas profissionais
e o fomento da compreensão in
ternacional, boa vontade e paz.
Os Rotary Clubs de todos os lu-

.

gares têm um ideal básico - o

ideal de servir - que é a dedica

ção e auxílio ao próximo.

manda o clube que presta ser
viços a diversas entidades fi
lantrópicas do município
como aApoca e aArad. O tra
balho consiste na arrecadação
e doação de cadeiras de rodas,
muletas, óculos, entre outras
coisas. Diversas empresas
viabilizam esse trabalho com
doações que são direcionadas
pelo Rotary a famílias neces
sitadas.

Um jantar, na noite de

quarta-feira, 23, no Restauran
te Doces & Fricotesmarcou a

celebração dos 100 anos de
existência do Rotary.

A DOCES E FRICOTES PARABENIZA O ROTARY
PELOS 100 ANOS DE SERVIÇOS HUMANITMIOS.

EM CANOINHAS
EmCanoinhas, oRotary foi

fundado em 1949. Atualmente,
o empresário Orival Stein co-

Motocross em Irineópolis
.

Com mais de R$ 4 mil para serem distribuídos aos melhores
classificados nas quatro categorias neste domingo, 27, oMotoclube
Pé-de-Barro (leia-se Claudinei Dal Lago), promove mais uma

competição de Motocross, na reformulada e modema pista na Fa
zenda São Sebastião, da família Lezan. Depois do sucesso com as

provas do Velocross, agora o palco das competições volta às ori
gens com cinco novas "Mesas" grandes ao longo dos 900 metros
de extensão ao redor do lago. Euforia dos pilotos que adoram
"voar" perigosamente acima das cabeças dos espectadores.

Expectativa de um grande público, já que a pista do Pé-de
Barro é referencia regional em Velocross e Motocross. Mais de 80
pilotos participam das provas de Força Livre Especial, Força Li
vre Nacional, 60 cilindradas e Iniciantes (independente de idade).

Motoeross em Irineópolis II
Local afrodisíaco, localizado em paisagem paradisíaca, às

margens do "Iguaçuzão", as competições deste domingo têm tudo

para repetir o sucesso das edições anteriores. Omeu amigo Júnior
Knoll está instalando restaurante e lanchonete em uma tenda espe
cial, commais conforto para os "comensais". No cardápio, o tradi
cional churrasco, buffet de pratos quentes e o apreciadíssimo lei
tão desossado. Terá também o caminhão de som cedido pelo depu
tadoMauroMariani para transmissão das baterias e prestação de
serviços ao público presente. A bordo da "latinha" (microfone), o
locutor especialista emmotocross, Luiz Batista, conhecido entre
os pilotos como "cabeça-de-fósforo", assessorado pelo Ivan, de
Porto União daVitória.

Motoeross em Irineópolis III
Tudo começa no sábado, quando os tradicionais trilheiros par

tem do local rumo ao interior do município às 14h30 e retomo

previsto para às 18h30. Enquanto isso os motores roncam na pista
para os treinos livres. Entre os competidores - surpresa - estarão
pilotos de nível nacional. No domingo, treinos livres das 9h30 às
llh30. As provas terão início às 14 horas e no final da tarde, a

premiação aos vencedores, que receberão troféus e prêmios

Que esses 100 de Rotary Club
sejam multipliã dospor muitos
outros

.

� mpanheirismo
e filantro rotaryanos !

Ministério da Integra�ão

plano de governo neste setor. No final do encontro, hoje à tarde, os
participantes do Fórum formarão o conselho regional de turismo
doVale do Contestado.

. Carioca entre Candangos
Nesta quarta-feira (23), fui com um amigo ao Estádio do

Cerejão, assistir o jogo em que o Braziliense goleou o SantaMa
ria, pelo placar de 4 a O, pelo campeonato "candango", na estréia
do polêmico Marcelinho Carioca. É claro que, para o experiente
jogador, atuar no campeonato do Distrito Federal, é muito mais
fácil que enfrentar São Paulo, Santos, Palmeiras, etc ..

No primeiro tempo, ficou só "assuntando" o jogo dos adver
sários. No segundo, teve participação em três dos quatro gols dos
donos da casa. Marcelinho agradou, fez a festa da torcida, que
aplaudiu. Mas pelo que conheço do polêmicomeia, não vai demo
rar muito para entrar em rota de colisão com Iranildo. Ele é galo
de briga, e dois galos na mesma rinha ... é só aguardar para ver.

Ciro Gomes em SC
Depois de receber em audiência o governador Luiz Henrique

e o secretário daArticulação Nacional, Valdir Colatto, no dia 4 de
março, oministro da Integração Ciro Gomes vai a Chapecó no dia
16, para instalar o Integrasul Políticas de Desenvolvimento da
Região Sul. O seminário é organizado pelo Fórum daMesorregião
Grande Fronteira doMercosul e pelo BRDE.

A abertura do evento será com palestra doministro, que abor
dará a nova estratégia de desenvolvimento nacional, seguindo-se
pronunciamento do governador Luiz Henrique, do presidente do
BRDE, Lélio Miguel de Souza e da presidente: do Fórum
Mesorregional, Márcia Damo.

Na audiência do dia 4, no ministério da Integração, em
Brasília, Luiz Henrique e Valdir Colatto vão entregar o balanço
dos prejuízos que a estiagem está causando em mais de 80 municí
pios catarinenses. Esta, segundo analistas políticos, será a prova de
fogo para o Governo Lula. Se o governo de Santa Catarina for
atendido no pleito para liberação de recursos como o governador
está esperando, tudo fica como está. Do contrário, a posição do
governador e da bancada catarinense no congresso, será
imprevisível.
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CANOINHAS - No sába
do, 19, pela manhã, reuni
ram-se na sede da Secretaria
de Desenvolvimento Regio
nal de Canoinhas o secretá
rio Bene Carvalho, o depu
tado estadual, Antonio de

Aguiar, o presidente da Câ
mara dos Vereadores Beta
Faria, o presidente da Uni
versidade do Contestado
(UnC) Hamilton Wendt, o

gerente regional da Epagri
José Alfredo da Fonseca e o

diretor do Centro de Educa

ção Profissionalizante Vidal
Ramos, Edumar Ricardo da
Silva. O objetivo da reunião
foi de consolidar um pólo de
desenvolvimento

agropecuário em nossa re

gião, e definir, em parceria
com o governo do estado,

Epagri e UnC, o futuro do

Cedup Vidal Ramos.
Hoje o Cedup possui

uma área de aproximada
mente 300 alqueires, utili
zadas em diversas técnicas

agrícolas como pomares
frutíferos, criação de aves,
bovinos e suinocultura além
de uma central de coleta de
sêmen. O Cedup abriga hoje,
cerca de 300 alunos que vem
de todas as regiões.

Segundo Aguiar, o pro
jeto deve utilizar técnicas
disponíveis para serem apli
cadas em nossa comunidade,
tecnologia essa que será

disponibilizada pela Epagri
em parceria com a Univer-

.

sidade do Contestado.
Edumar, que já foi pro

fessor, acredita que está par-

ceria trará grande benefício
para os professores, funcio
nários e alunos, uma vez que
a escola existe há mais de 60
anos.

Fonseca explicou que "a

Epagri irá instalar uma esta

ção experimental do Planal
to Norte Catarinense no

Cedup. Esta estação visa
alocar instrumentação para a

geração de tecnologias ade

quadas a nossa região".
Fonseca disse ainda que

a Epagri deve contribuir
,

também para a sinergia des
se projeto, com experimen
tos das tecnologias geradas,
com estágios para os futuros
alunos, acompanhamentos
das experimentações, acesso
aos laboratórios e bibliote
ca para os alunos.Vista aérea do Cedup Vidal Ramos

Santa Catarina expande educação em
tempo integral

Papanduva terá extensão daUnC
em agosto

Em Canoinhas, a Escola de Educação Básica Santa Cruz temprojeto implantadoNovidade será alarma de ingresso na universidade
CANOINHAS - Até abril

mais 28 escolas vão implementar
o Programa EscolaPública Inte
grada (EPI), que oferece educa

ção em tempo integral. As esco
las que quiserem aderir ao Pro

grama devem encaminhar o seu

projeto até o dia 15 de março à
Diretoria de Educação Básica da
Secretaria de Estado da Educa

ção e Inovação, em resposta à co
municação enviada no início do
ano pelo órgão. Hoje alunos de
72 escolas da rede pública esta

dual, incluindo a Escola de Edu

cação Básica Santa Cruz, de
Canoinhas, cumprem oito horas'
diárias de jornada escolar, quan
do atividades complementares,
como línguas, esportes, artes, e
empreendedorismo são interca
ladas às disciplinas tradicionais,
a exemplo do que já é praticado
nos países desenvolvidos.Ameta

é chegar a 100 unidades até abril
e 150 no início do segundo se

mestre, de acordo com o secretá
rio Jacó Anderle.

As unidades que ampliam o

tempo de permanência de escola
recebem da Secretaria daEduca

ção assessoria e acompanhamen
to técnico, reforço para ameren
da, que passa a ser oferecida três
vezes ao dia (café, almoço e lan
che), melhorias na sua infra-es
trutura e instrumentos musicais
para o desenvolvimento de ativi
dades artísticas. Através de par-

ceria comoMinistério da Educa

ção, tambémrecebem recursos do
Fundo Nacional do Desenvolvi
mento da Educação para
capacitação de professores e

compra de livros didáticos, ex
plica o diretor de Educação Bási
ca, Juares Thiesen. Segundo ele,
no ano passado 150 diretores de
escolas e professores receberam
280 horas de capacitação para
implementar o projeto.

Outro programa que deve
ser oficializado e expandido ain
da neste semestre, preferencial
mente nas EPI, que já têm a infra
estrutura necessária, é o Escola
Aberta, que já funciona esponta
neamente em cerca de oito uni
dades do Estado. As escolas que
implantam o projeto abrem aos

finais de semana para promover
mostras demúsica, teatro, dança,
capoeira, campeonatos esporti
vos, cursos, oficinas, palestras,
almoços festivos etc. Segundo o
secretário JacóAnderle 30 esco
las de Santa Catarina devem dar
início ao projeto a partir demar
ço. Toda a infra-estrutura - bibli
otecas, salas de informática, gi
násios, cozinha - é colocada à dis

posição da comunidade, que pas
sa a se sentir dona da escola e a

protegê-la.
No Rio Grande do Sul, em

um ano de implantação o projeto
reduziu em até 90% dos índices
de indisciplina, violência, vanda-

. lismo e depredação do

patrimônio público e ainda que
da de 50% no consumo e tráfico
de drogas na vizinhança, segun
do pesquisas realizadas. Santa
Catarina deve seguir o exemplo
do Rio Grande do Sul, onde 150
diretores de escolas e

facilitadores mantêm o projeto,
em grande parte com trabalho
voluntário de 1.500 oficineiros,
à exceção dosmonitores, que são
estudantes universitários remune
rados com recursos próprios do
Estado. As escolas dispostas a

implementar a proposta com o

apoio do órgão devem elaborar
um projeto pedagógico e

operacional e dispor de uma

infra-estruturamínima para aten
der à comunidade, como biblio
teca, sala de informática e quadra
de esportes.

Os dois programas conquis
taram o secretário deEducação de
Florianópolis, Rodolfo Pinto da
Luz, que está atuando emparceria
com o Estado para implantar o
EscolaAbertaempelomenos duas
escolas domunicípio, localizadas
no Estreito e em Canasvieiras. A

experiência do começará em ní
vel piloto com a abertura dessas
escolas no dia do aniversário da
cidade. Tanto em Florianópolis
quanto no resto do Estado o proje
to depende da adesão dos direto
res de escola para se expandir, ex
plica o secretárioAnderle.

PAPANDUVA - Em reu

nião na quarta-feira, 16, a dire
toria da Universidade do Con
testado (UnC) - Campus de
Mafra, apresentou o projeto de

criação do curso superior de
Tecnologia em Gestão de Ne

gócios para o município de

Papanduva. Na ocasião o pro
fessorEmílio Ewers, coordena-

.

dor do curso de gestão de negó
cios, apresentou a grade
curricular do futuro curso a ser

implantado. Pela grade apre
sentada, será dada maior ênfase
na área de gestão de negócios e

agronegócios, direcionado para
o comércio e indústria. Names
ma ocasião o diretor acadêrni
co da Une-Mafra, professor
José AlceuValéria, explicou os

próximos passos para a

efetivação do projeto, "além de

algumas alterações da grade do
curso, que será enviado ao Con
selho Estadual de Educação,
para ser homologado". A pre
visão para o início do curso é

para agosto desse ano. Para a

primeira turma, serão ofereci
das 50 vagas. A novidade será a

forma de ingresso, que não será
através de vestibular. Estão sen

do estudas novas formas de in
gresso, uma delas é de análise
de currículos de 2° grau. Outra
idéia seria por meio de uma pré
inscrição realizada pela Câmara
dos Dirigentes Lojistas. Em Rio

Negrinho, onde já está implan
tado um curso nesses moldes,
"dos 50 alunos que ingressaram,
apenas dois desistiram", expli
cou Valéria. Na oportunidade
estiveram presentes cerca de 50
pessoas, entre secretários muni-

cipais, vereadores, tutoras da

Udesc, o presidente da CDL,
Antônio Thiesen e representan
tes do comércio e indústria do

município, além de estudantes

que pretendem ingressar no

novo curso universitário em

Papanduva. O secretário de edu

cação de Monte Castelo, profes
sorAndré, também saiu entusi
asmado com a novidade. Esteve

presente também, o professor
Tarcísio Bilobran, coordenador
de pesquisa e pós-graduação. O
secretário regional, se fez repre
sentar pelo professor, Ivo Priz.
O vereador e presidente da Câ
mara, Gerson Rauen (PMDB),
demonstrou estar feliz com o

resultado dessa conquista: "Hoje
já é uma realidade o nosso novo

curs universitário", comemo
rouRauen.

Empedramento chega aos bairros de Mafra
Após a regularização dos

trabalhos de detonação das pe
dreiras, a Prefeitura de Mafra,
por meio da Secretaria de Obras
e Serviços Urbanos iniciou nes
ta semana o trabalho de

empedramento nos bairros, co
meçando pelas ruas do bairro
Santa Filomena. Anteriormen
te foram executados os serviços
de limpeza e preparação da via.

A Secretaria está elaborando um

cronograma de ação na área ur
bana, devendo priorizar os bair
ros que se encontram em situa

ção mais crítica.

Severino Cavalcanti (PP-PE), peloministro do Trabalho, Ricardo
Berzoini, acompanhado de representantes das centrais sindicais
e de empresários. A proposta é resultado de dois anos de negoci
ação com empresários e trabalhadores. Ele destacou o esforço
das centrais sindicais e dos empresários, que abriram mão de

posições divergentes para garantir um texto de consenso. O Pro

jeto prevê o fim da unicidade como um dos principais pontos do
texto. Pelas regras de hoje, não é permitida a formação de mais
de um sindicato por categoria profissional na mesma base
territorial. Esse ponto é alterado pelo projeto do governo, que
permite a instituição de mais de um sindicato, desde que o exis
tente não disponha de representatividade.

dos deputados.A intenção é votar na mesma sessão o reajuste em
25% da verba de gabinete, que passará dos atuais R$ 35 mil para
R$ 43,7 mil. Para agilizar a votação, aMesaDiretora corre atrás
da assinatura de 257 deputados para incluir na pauta em regime
de urgência urgentíssima, sem a apreciação das comissões per
manentes, o projeto de lei que eleva os vencimentos dos minis
tros do Supremo Tribunal Federal (STF). Severino pretende
equiparar o salário dos deputados ao dos ministros do STF. A

mesma proposta prevê que os vencimentos serão de R$ 24,5mil
a partir de janeiro do ano que vem.

CÂMARA DEFINE COMISSÕES
TÉCNICAS

Em reunião comandada pelo presidente da Câmara dos De

putados, Severino Cavalcanti, os líderes partidários definiram a

distribuição da presidência das comissões permanentes da Câ
mara. Foi mantido o princípio da proporcionalidade partidária,
que associa o processo de escolha dos colegiados ao tamanho das
bancadas. Partido com omaior número de deputados, o PT ficou
com quatro presidências: a de Constituição e Justiça e Cidada
nia, a de Direitos Humanos eMinorias, a de Educação e Cultura,
e a de Legislação Participativa. O PMDB comandará três comis
sões, a de Finanças e Tributação, a de Ciência e Tecnologia e

Comunicação e Informática e a de Trabalho, Administração e

Serviço Público. Ao PSDB coube apenas uma comissão, a de
Minas e Energia. Já o PP ficou com as comissões de Desenvolvi
mento Urbano e a de Seguridade Social e Família. O PTB presi
dirá as comissões de Defesa do Consumidor e a de Desenvolvi
mento Econômico, Indústria e Comércio e o PL ficou com a de
MeioAmbiente e Desenvolvimento Sustentável e a de Viação e

Transportes. Nos partidos menores, o PPS comandará a Comis
são da Amazônia, Integração Nacional e de Desenvolvimento

Regional, o PSB a de Fiscalização Financeira e Controle e o

PDT a de Segurança Pública. A eleição dos novos dirigentes
acontecerá na próxima semana.

PMDI TEM LíDER OPOSICIONISTA
A ala oposicionista do PMDB derrubou o líder do partido,

José Borba (PR), e elegeu, em votação secreta, o deputado Sarai
va Felipe (MG) como novo comandante da bancada na Câmara.

Apesar do boicote dos governistas à eleição, Saraiva conseguiu
o voto de 43 dos 85 deputados do partido. Apenas dois votaram
em Borba. O novo líder disse que não fará oposição ao governo,
mas que também não irá agir como porta-voz dos interesses do
Executivo na bancada. "Não sou de oposição. Nem assumi com

promisso com a oposição. Mas não haverá mais alinhamento
automático nas votações com a posição do governo. Não votare
mos no escuro", afirmou. Saraiva criticou a mudança de parti
dos dos últimos dias, que deu ao PMDB o status de maior banca
da por um dia. De acordo com o novo líder, está ocorrendo um
"festival de filiações" ao seu partido. A ala governista do PMDB
já anunciou que irá recorrer à Mesa Diretora para contestar a

eleição. Eles alegam que se recusaram a participar da votação
por causa de irregularidades no processo eleitoral.

MINISTROS PETISTAS ENTREGAM
CARGOS

Em reunião com a cúpula do PT, ministros decidiram colo
car os cargos à disposição do presidente Luiz Inácio Lula da
Silva. Apontaram o ex-presidente Fernando Henrique Cardoso
como principal inimigo do PT e do governo. E avaliaram que a

derrota na Câmara acendeu sinal amarelo em relação à reeleição
de Lula. As decisões da reunião foram transmitidas ainda ontem
a Lula pelo presidente do partido, José Genoino. Ele disse que o

partido vai facilitar tudo o que o presidente da República preci
sar em relação à reformaministerial e à eventual candidatura à

reeleição. Na reunião ocorrida na sede do PT em Brasília, Genoino
afirmou que o partido e os ministros deveriam deixar Lula "li
vre" na reforma para incluir mais aliados. Foi consensual a ava
liação de que a derrota de Luiz Eduardo Greenhalgh (PT-SP)
para Severino Cavalcanti (PP-PE) na Câmara foi resultado de

seqüência de erros do governo e do PT. Na prática, disseram, foi
alerta em relação à chance de reeleição de Lula.REFORMASINDICAL CHEGAÀ

CÂMARA
AUMENTO DO SUBsíDIO DOS

PARLAMENTARES
lochsantos@uol.com.br

ioão.iose@camara.gov.br
O Congresso vai começar a analisar mais uma das reformas

encaminhadas pelo governo Lula. O texto da reforma sindical
foi entregue, simbolicamente, ontem ao presidente da Câmara,

o presidente da Câmara, Severino Cavalcanti quer votar na
próxima semana o projeto de decreto legislativo n°. 1555/05,
que aumenta de R$ 12,8 mil para R$ 21,5 mil os vencimentos

,
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Prefeitura
,

reune

Civil
CANOINHAS - Face a

acentuada estiagem que assola

a região do Planalto Norte, a

Prefeitura de Canoinhas pro
moveu na tarde de quarta-fei
ra, 23, na Escola de Educação
Básica Presidente Castelo Bran
co, reunião do Conselho de De

fesaCivil (Condec). O objetivo
da reunião foi de analisar e dis
cutir medidas que serão toma
das para apoiar a agricultura e

resguardar a segurança da po
pulação.

A reunião foi coordenada

pelo secretário municipal 'da
Administração, Argos
Burgardt.

Presentes, além do prefeito
LeobertoWeinert (PMDB), re
presentantes de sindicatos, clu
besde serviços, PolíciaMilitar,
Polícia Ambiental, Corpo de
Bombeiros, órgãos do governo,
imprensa e grupos de apoio.

Emprincípio, ficou estabele
cido que de imediato, novas reu
niões serão realizadas para orga
nizar e implementar todas as me
didas definidas como prioritárias

Defesa

para discutir. estiagem
GLAUCO J. BUENO

Edinei Wassoaski
I

Baixa do rio cancínnas mostra os efeitos da estiagem

para fazer frente ao preocupante
problema decorrente daestiagem
e seca que vivenciamos.

emmarço.
·

o dofórum,éde levantardddos eStatístico
, ... a:mulhernomunicípio

ÁS �,b Dia Iritém,acional daMulher; que'será cô
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"

as.A iniciativá é da 26.a Secretaria çloDesenvolvi-
·

onal, B[efeituráMunicipal de Canoinhas eUniver-
Conté�tado (UnC) .,- Canoinhas. As atividades pro
amar atenção das mulheres. Será o IFórumMllnici

,

er, com exposições, atendimentos, atividades eul-
" ,eção de fIlni,es e inauguração da ilt'unjllação daPra- "
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"

13horas e término às 16 horas do dia 8, tendo como '.

.'
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.
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etodologia doFórum: retomar as discussões e

, , o

atendido, quais as angustias que permanecem. Cada,'
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rovocativo. ,

'
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.
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fi: (convida os coordenadores dos grupo ' emas ,e dirige
banios)

, ,

4hl0Inin - divisão dos grupos por temas -leitura do texto
,

do tema
"

.

"

,

min � 'Plenária - 10min por grupo = 40min
min: organização do documento ofIcial,do'e"ento

h - ENCERRAM�NTO e CONVITE para o público
ipar do evento externo (exposições, atendimeritos,apre-
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Na mesma tarde, depois de
mais de um mês, choveu na re

gião, trazendo um consolo aos

agricultores, que, em sua maio
ria, já perderam muito com a es

tiagem.

Sebrae lançaprêmio de designpara
.

,

micro epequenas empresas
CANOINHAS ,- As empre

sas têm usado o design como um
poderoso instrumento para agre
gar valor aos produtos e desta
car-se no mercado, perante os

seus concorrentes. Hoje ele é um
dos principais instrumentos para
as empresas competirem nos

mercados nacional e internacio
nal.

Para divulgar a importância
do Design o Sebrae/SC, o IEL
SC e aRede DesignCatarina lan
çaram o prêmioDesign Catarina
MPE. A Rede Design Catarina é
uma associação que reúne as se

guintes instituições: Sebrae-SC,
IEL-SC, Udesc/Fundartec,
UFSC/FEESC, Senai-SC,
Univali e aUnoesc.

O prêmio Design Catarina
MPE tem como objetivo promo
ver o design como elemento de

gestão dos negócios e ferramenta
essencial para a competitividade,
em especial de micro e pequenas
empresas. Para isso, o prêmio al
meja destacar exemplos quemos
trem o quê o design pode fazer
em benefício das MPE
catarinenses e como tais benefí
cios ocorreramnos casos apresen
tados. Serão selecionados, por
tanto, casos de referência, ícones,
que poderão servir de inspiração
a milhares de empreendedores

�Liquidificador RI 1725 LQ 144
WALITA = 1+7X - 10,00

.atuantes em nosso Estado.
Podem participar micro e

pequenas empresas catarinenses

que tenhamutilizado serviços de
design próprios ou de terceiros
no desenvolvimento ou aperfei
çoamento de seus produtos ou
serviços, ou de sua imagem. Se
rão premiados até 20 casos de
uso de design nas empresas, nas
categorias : Design de Produto

(incluindo equipamentos, aces
sórios, ferramentas, mobiliário,
embalagens, processos e moda)
e Design GráfIco (identidade
visual, sinalização, editorial,
programação visual, peças grá
ficas, web, embalagem, proces
sos).

, As inscrições estão abertas
até 18 de abril, para as MPEs
catarinenses. Serão premiados
até 10 casos de design de produ
to e até 10 casos de design gráfi
co. Os casos selecionados além
de receberem um troféu duran
te o evento "Empresa, mercado
& design", que acontecerá dias
25 e 26 de agosto, no Costão do
Santinho Resort & Spa, em
Florianópolis, serão também di

vulgados à sociedade catarinense
por meio de um livro ilustrado
com fotos dos produtos, infor
mações técnicas e depoimentos
de empresários e designers.

Correio do Norte Há 50 anos

Ampliado o Grupo Escolar
Almirante Barroso

Ouvindo as justas ponderações da ilustre direção do nos
so Grupo Escolar Almirante Barroso, o dr. Aroldo C. de

Carvalho, digníssimo secretário de Viação e Obras Públi

cas, em uma de suas visitas a esta sua cidade, prometeu as

providências necessárias para que se fizesse a construção de
mais duas salas naquele educandário. Verificou S.Excia.

pessoalmente dessa urgente necessidade e logo em seguida,
mandou que se atacassem as obras a fim de não prejudicar
mais de uma centena de crianças a espera de matrícula este

ano.

o Colégio IISagrado Cora,ão de
Jesus" perde temporariamente a
for,a educativa de Irmã Felicitas
Para exercer novas funções em Colégio de Erechim,

seguiu viagem a nobre e digna mestre que durante longo
tempo trabalhou em prol de Canoinhas.

Deixou a Irmã Felicitas, há longos anos, a longínqua e

formosa Suíça, para dedicar-se inteiramente ao ensino dos

pequeninos de sua pátria adotiva - o Brasil.
Através dos anos, num esforço ímpar, sem queixumes,

deu aos filhos alheios, aquilo que só as grandes almas po
dem doar: conhecimento, amparo, educaçãomoral e espiri
tual. ..

o Caso da Lumber '

Resolvida, definitivamente, a situação dos operários da '

ex-Southern Brasil Lumber& Colonization Company, atu
almente incorporada às empresas do patrimônio nacional.

Depois de vários anos de situação incerta, sem trabalho,
devido a paralisação total da empresa, com períodos longos
e continuados sem percepção, de salários, foi, finalmente,
resolvido em definitivo a situação dos operários e funcio
nários que integram o quadro da empresa conhecida pela
denominação de Lumber.

A reclamação trabalhista, proposta pelo promotor pú
blico da comarca, dr. João Carlos Ramos, foi, pelo ilustre e

,

íntegro juiz dedireito desta comarca, dr. José Pedro Mendes
deAlmeida, julgada procedente por sentença datada de 29
de outubro de 1954, e que transitou em julgado por não ter
sido interposto recurso algum, em tempo hábil. ( ... )

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
.- Hoje, às 20h15min - impróprio até 14 anos
Nobre Inimigo
Com John Hall

EDIÇÃO PUBLICADA EM 26/02/1955

Anunci�

(47) 622-1571
comercialcn@netnorte.com�b,r.�
comercia'lcn@nevvage.com.or;.. \:

�

'l

faz você muit9'f/)J;t:J felíz.

Grandes Promoções do Lojão da Casa
Veja só:

�ferro a Vapor FB 150 Britânia �Cafeteira CB 27 Britânia
= 1 + 5X -10,00 = 1+8X- 10,00

�Ferro Automático Seco FB 19
Britânia = 1 + 3X - 11,00

�Cafeteira Tutto Aroma Mallory
= 1 + 8X - 10,00

�Fogão à Gás Luna 4B Branco
= 1 + 9X - 34,90

�Ferro F21 O Braz Black & Decker
= 1 + 3X·I0,00

�Batedeira RI 7110 Walita
= 1+9X - 12,90

�Colchão Espuma Baby Line
:=: 1 + 5X- �O,OO

�Conjunto de Panelas Vitória 5 pçs
c/panela de Pressão 3 lts
Antiaderente = 1 + 9X - 10,90

.....Colchão EspumaUniversitário
128 X14 = 1 + 9X - 15,90

�Conjunto Panelas Extra 5 pçs
Polido = 1 + 5X - 13,00

"Colchão Espuma Universitário
78X14 o;:: 1 + 9X -10,00

�Panela Pressão 4,5 lts Polida
= 1 + 2X - 12,00

.....Colchão Espuma Village DSB -

33 Liso 138X14 = 1 +9X - 28,90
� Cama Casal Mogno Mariflor
= 1 + 9X -16,90

�Liquidit1cador 1Vel. Jarra Opaca
Black & Decker = 1 + 6X - 10,00

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeitura distribuição
de IPTU

• • •

IniCia
�

carnesde
CANOINHAS - A Prefei

tura de Canoinhas, por meio
do setor de tributação, está

distribuindo os carnês de ISS

e IPTU. O carnê de ISS será

entregue a partir do dia 4 de'

março com vencimento em

10 de março para quem emite

notas e o fixo para profissio
nais liberais com vencimen

to no último dia útil com 10%

de desconto para cota única.

Os carnês de IPTU serão

entregues a partir de I. o de

março, com vencimento em

31 de março, com 10% de

desconto para pagamento à

vista. Sendo opcional paga
mento em nove vezes depen
dendo do valor a ser pago
com vencimento da primeira
parcela em 31 de março. Em

nota oficial, o prefeito
Leoberto Weinert diz que

"mediante as necessidades fi

nanceiras, o governo munici

pal solicita para que os con-
.

tribuintes paguem seus im

postos em dia, e assim auxili

em na recuperação das finan

ças do município. Atualmen
te as atenções estão voltadas

para a recuperação do Parque
de Máquinas, para que sejam
agilizados os serviços de ma

nutenção nas ruas e estradas

do município".
A nota, ressalta ainda

que, "para que ocorram tais

melhorias significativas ao

povo canoinhense faz-se ne

cessário o pagamento do

IPTU. Assim será possível,
assegurar atendimento aos

setores de Saúde, Educação,
Bem estar Social e outros,

que venham a contribuir para
a qualidade de vida de todos".

Dos R$ 60,8 bilhões de seu orçamento total neste ano, o Banco
I

Nacional deDesenvolvimentoEconômico eSocial (BNDES)preten-
deinvestirR$ 25,3 bilhões no setor industrial.Ovaloré60,5% superior
ao que o setor recebeu no ano passado, em função do crescimento de

demandas para aumentar a capacidade de produção siderúrgica,
.

petroquímica e de energia.O aumento de investimentos é necessário,

pois essas indústrias trabalhamquaseno limite de seus potenciaispro
dutivos, conformeexplicouo ex-ministrodoPlanejamento JoãoPaulo
dosReisVelloso, que atualmente é conselheirodo banco.

Arquivo

Saldocomercial
OMinistério do Desenvolvimento, IndústriaeComércioExterior

(MDIC) divulgouessa semanao saldodabalançacomercialreferenteà
terceira semanade fevereiro, que ficou emUS$ 989milhões, fruto de

exportações deUS$2,212bilhões eUS$1,223bilhãode importações.

BancoHaú
A ltaú Holding Financeira registrou lucro recorde de R$ 3,776

bilhões no acumuladode2004.O resultado superaem 19,8% o ganho
deR$ 3,152bilhõesde 2003.

Opatrimônio líquidoconsolidadoda instituição fechou dezembro

emR$ 13,971 bilhões,patamar 17,6% superiorao do final de2003.

..

'"

Inadimplência
O aumento do calote cresceu menos nos dois primeiros anos do

governoLuiz InácioLula daSilva do que no governo
FHC. Segundo

pesquisada Serasa, inadimplência total (pessoa física e jurídica) apre
sentou aumento de 10,9% noperíodo dejaneiro de 2003 adezembro de

2004, os dois primeiros anos do governo Lula, sinalizando queda do
ritmo decrescimento secomparado comoperíodode2001 a2002, que
registrouelevaçãode55,2%. Diferencial: carnês de IPTU terão que ser retirados na Prefeitura pelos próprios contribuintes

Granizo preiuclicasafra de....
oprejuízo dosprodutores demaçãdoPlanalto Serranopodeche

garaR$60milhões,comurnaperdaentre40% e50% dasafraAlémda

seca, o grande vilão é o granizo que cai na região desde o Carnaval e
deve reduzir aprodução de São Joaquim, Urubici e RioRufino, em

plenacolheita, de230mil toneladas para 138mil toneladas, na
melhor

dashipóteses.

Forte crescimento das vendas no

comércio em2004 não deve se

repetirem2005

Leoberto retomacompromessa de

obraspara oAlmiranteBarroso

CANOINHAS - o prefeito
LeobertoWeinert retomou de via

gem ,àFlorianópolis, na quarta-fei
ra, 23, onde esteve com o governa

dorLuizHenriquedaSilveira, jun
tamente com prefeitos do Planalto
Norte. Leoberto destacou que na

conversacomogovernadorrecebeu
agarantiaqueaobradoColégioAl
mirante Barroso será finalmente fi

nalizada,já que se tratade urna anti
gareivindicaçãodacomunidade. "O

contato foipositivo, e o governador
está firme nopropósito deconcreti
zaraobraDanossaparte,estaremos
cobrandooenviodeverbasparaque
istoaconteçaomaisbrevepossível",
comentou.

Urnadas novidades naconver

sacomogovernadorLuizHenrique
é aquestãodareforrnaadministrati
va, em que entra o Fundo Social

como fonte de. investimentos para
osmunicípios do interior. Emespe

cial,LuizHenriquelembrbuque tem
umprojetoespecialparaosmunicí
pios de SantaCatarina, que consiste
naconstrução dosCentros deEven
tos nos maioresmunicípios.Ame

tade do investimento o governo es

tadual arca, e a outrametade fica a

cargo daPrefeitura e iniciativapri
vada. ParaCanoinhas, a idéia é ada

construção deumCentro deEven

tos demil metros quadrados, ideal

para atender as atividades que seri

ampromovidasnaregião.

Incremento_ indústria
Omunicípio dePalhoça, naGrandeFlorianópolis, sepreparapara

receber amaior indústriajáinstaladana cidade. Trata-sedaCredeal,do

RioGrande do Sul, amaiorprodutorade cadernos do país e aquartado
mundo. Os investimentos vão chegaraR$40milhões, comgeraçãode

mais demil empregos diretos e 2,5mil indiretos.A empresaocupará
urnaáreade 100milmetr'?s quadrados.

sibilidade à situação de cré

dito e juros, e.com amelhora,
.
de ambas variáveis em 2004

o resultado foi muito positi
vo. O desempenho observa':'
do foi o melhor dos últimos'

3 anos com uma elevação no
volume de' vendas de

26,37%.
Observa-se ainda, que a

atividade econômica não re

gistra os efeitos da política
restritiva de juro alto. Muito

pelo contrário, a economia
real tem demonstrado fôlego
para continuar crescendo aô

longo dos próximos 2 meses,
sobretudo devido à forte in

jeção de liquidez via influxo
de capitais na economia bra- .

sileira. Entretanto', não deve
remos vislumbrar ó mesmo

desempenho de 2004 em

2005.

CANQINHAS • O IBGE

divulgou na quinta-feira, 17,
os resultados de sua pesquisa
mensal sobre o volume de

vendas do comércio varejis-
, ta brasileiro no mês de de

zembro e no consolidado de

2004.

Superando as expectati
vas, as vendas do comércio

varejista apresentaram em

dezembro um crescimento

bastante robusto e inverten

do a tendência de

arrefecimento observada nos

últimos meses. O crescimen

to apurado frente a dezem-«

bro de 2003 foi de 11,43%.
Já no acumulado do ano, o

crescimento foi de 9,25%
para o volume - o melhor re

sultado em 14 anos.
Dentre os fatores que

provocaram esse excepcional
desempenho estão: a recupe
ração da massa salarial, que
cresceu 2,3% ante queda de
7,7% em 2003; ampliação do
crédito (crescimento de

17,6% sobre 2003), além é

claro do recuo da taxa deju
ros que apurou em 2004 uma

taxamédia de 16,22% ao ano

- a menor desde 1975

(16,16%). Esses fatores fo
ram ainda mais

determinantes para estimular

as vendas no fim de 2004,

Móveis e eletrodomésti

cos, por exemplo, é um seg
mento com significativa sen-

I !

. :
MAISCONTATOS
Sobrea travessiadeCanoinhas,

naBR280, no trechoque compreen
de a Ponte do Rio Canoinhas até a

Ponte do Rio ÁguaVerde, o edital
deverá estar pronto na primeira se

rrwmadentrrçoeencaminhadopara
Brasília, ondeseráfeitaalicitação, de
acordocomoDnitOobjetivoéque
a obra seja iniciada aindaneste ano,
emquea dotação orçamentáriaé de
R$514mil.

MAQUINÁRIOS
Sobreaquestãodemaquinários

paraarecuperaçãodasruaseestradas
deCanoinhas, foientregueurnasoli

citação de comodato no Deinfra, a
fim de que haja urnaparceria coma

SecretariaRegional deDesenvolvi
mento.Destafonna, ogoverno esta
dualcederiamaquináriosparaaPre
feitura, a fim de viabilizar a recupe

raçãodas ruaseestradasdacidade.

Receitacancela6.489CPFs

emtodooBrasil
CANOINHAS - AReceitaFederal anunciouesta semana asus

pensãode6.489CPFsporcausadanão-entregadaDeclaraçãode
Isen

tonosdoisúltimosanosoumais.No anopassado, 7,8milhõesdedocu
mentos foramcancelados.Oanúncio foi feitopelo supervisornacional
do ImpostodeRenda,JoaquimAdir.

'

Para saber seo seuCPFestácancelado, énecessário ligarno0300

780300, consultaro site daReceitaFederal ou iraurnadás agências da
entidade.

Quem teveoCPFcancelado aindapoderegularizarsuasituação
junto ao fisco. Para ativar oCPFé necessário entregarumpedido de

regularizaçãoemurnaagênciadosCorreios, daCaixaEconômicaFe
deralouBanco doBrasil.Aocompareceraesses locais, você teráque
estarportandoos documentosCPF,RG, título de eleitor,umaconta de
luzouáguaepagarurnataxadeR$4,5.

OCPFéumdosdocumenfosmaisimportantesdobrasileiro.Quem
tiveroCPFcanceladopode sofrer restrições aomovimentar as contas

bancárias, obterempréstimos, tirarpassaporte,participarde concursos

públicos e outras penalidades.ADeclaração de Isento foi criada em

1998 e de lápara cá foram canceladosmais de 35milhões deCPFs.

. i

EXPECTATIVA PARA

ASyENDAS DO
COMERCIO EM 2005

A expectativa é de que o

volume de vendas cresça
4,5% em 2005. Vale ressaltar

-que boa parte desse cresci

mento virá do aumento da

massa de salários, projetada
para crescer 8,2%. Ainda, o
processo de alta dos juros
será determinante para que a

expectativa de crescimento

da economia de 3,5% seja
concretizada.

I
MÁRIO

WUNDERLlCH
Corretor de Imóveis

pani'icio
pao de:Ló
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

�
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHAIlAS,
BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS

Rua Vidal Ramo!, 697 fone: (47) 622·4082 . Antiga fachada do Almirante Barroso, hoje, demolida

Casa demadeira c/ parede
dupla situada no bairro Alto
da Tijuca C/105m2 de área

construída, contendo 4

quartos, sala, cozinha,
extrutura completa para
edificação de uma casa de
alvenaria de 220m2, aproxi -

madamente. Parte interna

casa totcümeme forrada

forro de pinus. Está edificada
sobre o terreno de 450m2.

Preço: R$20.000

-
senac

•
Estão abertas as inscrições para os cursos de:

Educação Ambiental
Balconista de Farmácia

Qualidade no Atendimento

Secretariado

Legislação Trabalhista
Oratória

Serviço de Pessoal
Usando a Internet

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

Canoinhas

I I

SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro - Canoinhas

Telefone: 47 622 - 4853

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Polícia

Acusado de abusar de
• #IIIt6

prrsae
, Antonio Luis Ferreira dos Santosfoi acusado de abusar sexualmente demenino de 5 anos

menor se
CANOINHAS/MAFRA

_ Antonio Luis Ferreira dos

Santos, 25 anos, acusado de

abusar sexualmente de um

menino de cinco anos no sá-

bado, 5 de fevereiro, se sui
cidou no Presídio Regional
de Mafra, para onde foi en
caminhado pela Justiça de

Canoinhas, na terça-feira, 22.

suicida na
o suicídio aconteceu menos

de 24 horas depois de Anto
nio ter chegado ao Presídio,
onde deveria permanecer
aguardando decisão da Jus-

tiça.
Segundo o diretor do

Presídio de Mafra, Mareio
Simbalista, Antonio estava

em uma cela conhecida por
"cela de triagem". É nessa

cela que ficam os presidiári
os que chegam ao Presídio.

"Ali, eles ficam por sete dias,
antes de ingressar no conví
vio com os demais presos",
explica. Nessa cela, Antonio
tinha mais um companheiro,
que disse estar dormindo en

quanto Antonio, com um

lençol enrolado, se enfor
cou.

Um carcereiro encontrou
Antonio'morto, poucas horas
depois.

Mareio defende a tese de

que Antonio se matou por
medo de conviver com os de
mais presidiários. "Os presos
sabiam de que crime Anto
nio era acusado", conta

Mareio,
O corpo de Antonio foi

liberado na madrugada de

ontem, velado e enterrado
em Canoinhas. A mulher de

Antonio, que não foi
Antonio se enforcou no Presídio Regional de Mafra

Acidente na 5C-477
Nanoite de quinta-feira, 17, naSC-477, na localidade de Salseiro,

SimoneAparecida Gomes deMatos, dirigia seu veículo gol, quando
perdeu a direção do carro e veio a capotá-lo. O Corpo de Bombeiros
foi chamado e encontrou Simone do lado de forado carro, deitada no

asfalto, queixando-se de fortes dores na coluna, além de apresentar
diversas escoriações pelo corpo. Vera Lúcia, que acompanhava Simo
ne, grávida de trêsmeses, queixava-se de fortes dores abdominais.

Alexandre Lemos deMatos e Isaías OliveiraMartins, que esta
vamnobanco traseiro do veículo sofreram somente ferimentos leves.

Depois de realizados os procedimentos de atendimento pré-hospita
lar, os bombeiros conduziram os quatro até o ProntoAtendimento de
Canoinhas.

Atropelamento
Na noite de sábado, 19, uma guarnição da PolíciaMilitar deslo

cou-se até a SC-303, ondeRC.S.M., 29 anos, embriagado, transitava
na pista de rolamento quando foi atropelado pelamotocicleta placa
MBH 3787, conduzida porE.c.P., 23 anos. RC.S.M sofreu escoria

ções por todo o corpo, sendo conduzido ao pronto socorro doHospi
tal Santa Cruz. O condutor damoto nada sofreu.A Polícia Civil assu
miu a ocorrência.

Nervoso no trânsito
Namadrugada de domingo, 20, uma guarnição da PolíciaMili

tar foi acionada para atender a uma denúncia de que veículos estariam
fazendomanobras perigosas na rua PastorGeorgeWeger. Próximos
ao local, os policiais depararam-se com o veículo Fiat Strada placas
MCQ-3419 de Canoinhas, que transitava na contramão da direção.
Depois de abordarem o condutor do veículo,M.R.P., 21 anos, os poli
ciais ordenaram que ele desligasse o motor do veículo, o que não

aconteceu.M.RP., além de não acatar a ordem, desacatou a guarnição
com palavras de baixo calão, descendo do veículo e tentando agredir

�os policiais, que o imobilizaram e o algemaram, encarninhando-o a

Delegacia de PolíciaCivil.

Furto
Namadrugada de domingo, 20, uma guarnição daPolíciaMili

tar' em rondas pela ruaGetulioVargas, deparou-se com três homens,
E.S.J.G., 19 anos, e outros doismeninos de 15 anos, que estavam com

vários pacotes de carne congelada, supostamente produto de furto.

Depois de inquiridos, os três confessaram ter furtado a carne da resi
dência do senhor M.C., 50 anos; onde dias atrás um dos meninos
havia furtado uma das chaves da residência.Depois de confessaram a

autoria do furto, a Polícia conduziu osmeninos aDelegacia de Polí
ciaCivil para as demais providências.

Acidente de veículos com lesões
•

corpora.
Na madrugada de domingo, 20, na estrada geral do distrito de

Paula Pereira, o veículo FiatUno, placasARL-2903, de Canoinhas,
conduzido por S.G., 29 anos, bateu frontalmente com o veículoVW

Voyage, placasCKK-8336, conduzido porR.F.c., 27 anos.
AcompanhavamRF.C. noVoyage; E.S., 19 anos, J.S.G., 21 anos

eA.RC.F., 20 anos. Todos sofreram várias escoriações e foramcon
duzidos ao ProntoAtendimentoMunicipal pelo Corpo de Bombei
ros.

CARNES TEMPERADAS PARA

rESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

'a' Rua: Três de Maio, 346
.

Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

Preso por não pagar pensão
Na tarde de sexta-feira, 18, a Polícia Militar prestou apoio

ao oficial de Justiça no cumprimento de mandado de prisão de

J. A. S., 34 anos, por atraso no pagamento de pensão alimentí
cia.

Preso por agredir a mãe
Também na tarde de sexta-feira, 18, uma guarnição daPo

líciaMilitar conduziu até àDelegacia de Polícia de Canoinhas,
B. R. B., homem de 30 anos, acusado de agredir sua mãe, A. R.
B., 71 anos. B.R.B. foi entregue ao plantão da Polícia Civil

para as demais providências.

Furto em loia
Na tarde de sexta-feira, 18, uma guarnição da PolíciaMi

litar conduziu até à Delegacia de Polícia de Canoinhas, O. W.

W., homem de 43 anos, que foi detido por populares em uma

loja no centro da cidade, por estar furtando. O.W.W. foi entre

gue a Polícia Civil para as demais providências.

Acidente de veículos com lesóes
corporais

Namanhã de quinta-feira, 17, na rua Felipe Schmidt, E.J.V.,
conduzia sua motocicleta Honda CBX, placa MFY-2940, pela
via, quando veio a colidir com o veículo Gol, placas LYJ-3219,
de Porto União-SC, conduzido por V.B., 75 anos. Com a coli

são, o condutor sofreu ferimentos leves e
_

foi conduzido ao

Pronto Atendimento municipal.

Invasão de domicílio e tentativa de
estupro

Na noite de quinta-feira, 17, na rua Beija-flor, no bairro
São Cristóvão, Três Barras, P.F.S., mulher de 20 anos, chamou

a Polícia para relatar que dois homens teriam invadido sua

casa, amarrando-a em uma cadeira e tentado estuprá-la.
.

O estupro só não teria sido consumado, segundo P.F.S., por
que seu filho, de seis anos, ao ver os homens maltratando a

mãe, teria recorrido a vizinhos, que impediram o ato.

Quando a Polícia chegou ao local, Os dois homens haviam
fugido do local.

P.F.S. registrouboletim de ocorrência na Delegacia de Po-
lícia CiviL

'
,

RODÍZIO DE PIZZA
._/:/

'

�OHr

orno a enha
:?ltenáentot5 tod(,t5 015 dtUt5

A 50 metros da Matriz

FONE: 622.3232

identificada, está grávida de
cinco meses.

A mãe levou o meniho
para o Hospital Santa Cruz, e,
comprovado o atentado por
meio de exame médico, a Po
lícia Civil foi acionada.

Durante a tarde e noite de

sábado, a Polícia efetuou bus
cas pelos bairros Sangue 2 e
Aparecida, mas não encontrou
o acusado que, mais tarde, fi
cou sabendo, Luis estava pes-
cando.

.

No domingo, 6, a Polícia
Civil seguiu o padrasto de

Luis, AntonioMartins, que es
tava levando roupas para o

acusado e conseguiu prendê
lo no terminal rodoviário de

Canoinhas, tentando embarcar
em um ônibus para Itapema,
no litoral catarinense. No en

tanto, por não caracterizar fla

grante, Antonio foi solto para
responder o processo em li
berdade. Na tarde de terça-fei
ra, 22, aJustiça convocouAn
tonio a prestar depoimento e

em seguida determinou a sua

prisão preventiva no Presídio
Regional de Mafra, onde de
veria permanecer até julga
mento.

ENTENDA O CASO

Um menino de cinco

anos, residente no bairro

Sangue 2, brincava no pátio
de sua casa na tarde de sába

do, 5, quando, segundo sua

mãe, o vizinho da casa, An

tonio, conhecido como

"Porquinho", ofereceu R$ 2

para o menino para que o

acompanhasse até o Parque
de Exposições Ouro Verde,
que divisa com a casa. O me

nino teria ido com Luis até o

pavilhão de arremate de

gado no interior do Parque
de Exposições, sem resistên
cia. Dentro do pavilhão, Luis
teria estuprado o menor sem

piedade, prendendo a cabe

ça do menino nas grades do

pavilhão, para facilitar o cri
me.

A mãe do menino disse a

Polícia que o menino voltou
para casa chorando e se quei
xando de fortes dores nas ná

degas.

c
c.

c;'
c

.

;ci; \c H�,',. c, ;

Acidente Cle,.veículos com da'nós
materiais

Namanhã de terça-feira, 22, na avenida Expedicioná-
�

,

rios, A:.C.S., 38 anos5cpnduzia�!;la)�ot()ciclet�,'J���ha,
placa.,MDA 352Q, H!land? colitliu;coni o veí�ulo For,!,
Pampa, placas AAG 6258� conduzido pôr D,G;;,60anós.
Com a batida, A.C.S. sofreu ferimentos leves, e foi levado
pelo Corpo de Bombeiros ao Pronto Atendimento Muni-

Embriagado
'Na tarde de terça-feira, 22, na rua Francisco de Assis

Costa, no bairro Campo d'Água Verde, A.B., 66 anos, em

briagado, invadiu ur1�r�sidênsia J?�nsando sç�i�l!a casa.A
Polícia Militar foi chamada e o orientou a procurar sua
casa.

,Acidente de trânsito
Nautarde de qua�ta-feira, 2�, o Corpo d�Bpm�ei�?� .

atendeu na rua Fraíiêisco de Paula Pereira, próximo 'ao, ,

Supermercado Novo Mundo, uma queda de motocicleta,
envolvendo a moto de placa, Honda MDL·4069 de

Chapecó-SC, condú�ida por Claercio Nunes Duq,zak,35
. anos'1pós análise,s�ele equipe de socorristas fpi consfa
tado suspeita de traumatismo craniano e corte -no: braço::]
direito de Claercio. Depois de realizados os procedimen
tos padrões do atendimento pré-hospitalar, Claércio foi
conduzido até o Posto de Atendimento da Prefeitura Mu-

r

nicipal de Canoinhas.

Acidente de trânsito II
Na noite d� quarta-feira, 23, um acidente de trânsito

na ruaMajor Vieira, no bairroAlto das Palmeiras, envol
veu os veículos, C�!�a placas DLT;23,43, cOJ?,dpZ1?apOr ,

Sirlei Figura e o veiêulo Gol placas LXB-9457"c6nduzÍ
do por Jucélia do Carmo Neves. O Corpo de Bombeiros
foi chamado e constatou luxação no pé direito dê:Jucélia,
e de a;�companhante Maristela 11.�linoski, qúe ����senta
va e��oriações na �a.beça: Suz,aÍ1aN1azurovi�19:,:g�e t�m
bém acompanhava Jucélia, apreseIl:tava escoriações no'fó
rax. Depois de realizado o procedimento padrão do aten
dimento pré-hospitalar, os bombeiros conduziram as três
até o ProntoAtendimentoMunicipal de CariôiIi�l'!S. Sirlei
nadasofreu. ',';"

.
'

Mais um incêndio em estu'a'
Na madrugada de ontem, na localidade çlç Salto da

Água Verde, um iflSfndio atingill,:uÍna estufa d�fumo de
37 metros quadrados'; Segundosó proprietário�;fEtlerpà.r
Guzinki, no interior da estufa havia aproximadamente'
1.300 quilos de fumo que estava secando. Havia ao lado da
estufa de fumo a casa do proprietário e Um barracão com
mais 2mil quilos de fumo seco. Os bombeiros consegui
ram eontfolar o fogo que pão atingiu a.casa do agricultor.

Foram necessários 2 mil litros de água para extinguir,
o incêndio, que queimou aproximadamente 30% do fumo

que estava secando.

,CI'M,EN 'ELA
Telas • Grades • Muros • Artefâtos de Concreto
FÁBRICA 624-1459

ESCRITÓRIO CIDE CONTABILIDAD'E'
Fone 622�'17'18

Rua Coronel Albuquerque, 1158
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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As belas Rafaela Krüger e Michele Ludka provam que
além de belas são mulheres ,inteligentes e

batalhadoras. Amanhã, as duas formam-se no curso de
Comércio Exterior da Faculdade da Cidade de União da
Vitória (Face). A colação de grau acontece no Cine
Teatro Luz, seguida de baile no Clube Concórdia.

Estará completando 3 aninhos neste domingo,
dia 27. Filha de Silvio Pangratz, Gabrielle é a

,

alegria da família. Parabéns, são os desejos
de seu pai, seus avós, tios, tias e primos.

AAssociação dos Pacientes Oncológicos de
Canoinhas e Região (Apoca) arrecadou R$ 8
mil na portaria do Rodeio do CTG Fronteira
Catarinense, no final de semana passado em

Paula Pereira. Gentilmente o CTG cedeu

j esse valor a Apoca.
AjAssociação agradece, além ,do CTG; a
família Garret,'Ademir Pereira e família, a
Rodrigo Mendes, que 'doou uma novilha para

a Apoca e a Adilson Chamberg.

Aniversariou ontem a advogada Norma
Pereira. Aguerrida, de personalidade forte e

desafiadora, Norma é exemplo de postura e

idoneidade entre as mulheres. Parabéns!

o Seminarista e Professor da UnC, REINALDO

KNOREK, defendeu sua tese de doutorado na área

Ambiental, no dia 18 de fevereiro de 2005, intitulada:
Mentalidade de Posse e Ocupação da Terra, após ser
argüido por 4 horas foi aprovado por unanimidade pela
banca composta por doutores da USp, UnC e UFSC.

, Recebendo assim o título de Doutor em Engenharia de

Produção, título este concedido pela Universidade
Federal de Santa Catarina - UFSC.

Ao novo doutor, os nossos Parabéns!

Na sexta-feira 19 no salão de festas da AABB, Claudia Togami, rodeada dJ amigos e familiares, festejou idade nova.
, "

A festa foi marcada por um delicioso jantar. Confira as=:
I

FIi

A aniversariante; rodeada de amigos e familiares Aniversariante Cláudia, sua mãe Nicien e sua irmã Celi

Simone e Rita Glacilda, Teima, Luciana e Claudia

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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n

Sobre· I'iteratura
, .

e memorias

ro achado, "Miséria", o primei
ro 'livro impresso em

Canoinhas, na Tipografia
Tupan, escrito pelo militar
OsmarRomão da Silva. "Nun
ca fico sem ler. Se vou a um

hotel e não encontro um livro,
leio e releio o catálogo'do ho
tel.", confessa.

Esse gosto pela literatura
parece ser ampliado a outros

horizontes artísticos, como o

cinema, uma das grandes di
versões dos canoinhenses na

década de 1950 até meados dos
anos 1980 com o advento do
vídeo-cassete e gradual derro
cadado éinema emCanoinhas.
"Lembro-me que o frei
Euseário Schmidt mantinha
atrás da igreja Matriz Cristo

Rei, o Cine São Francisco",
conta.Além do cinema do frei,
existia oCineTeatroVeraCruz,
que teve o primeiro "telão", em
cinemascope do estado. A tela
em cinemascope exibia filmes
em 38 milímetros, enquanto
que os cinemas tradicionais até

"Nunca fico sem ler. Se vou

então, exibiam os filmes em 16
milímetros. Dinoh lembra até
do primeiro filme exibido em

cinemascope no Cine Teatro
Vera Cruz: o épico bíblico "O
Manto Sagrado", quepor sinal,
foi o primeiro filme comercial
da história a ser rodado em

cinemascope, que deu ao cine
ma a grandiosidade que a séti
ma rote tem até hoje.

Mas o primeiro cinema
canoinhense, segundo Dinoh,
foi o Castelans, que funcionava
onde hoje está localizada a Far
máciaHess.

Arquivo

'Correio doNorte

madeira, a erva-mate despa
chada por meio do rio
Canoinhas. Essa erva era envi
ada para diversas cidades vizi
nhas, sendo inclusive, exporta
da para países como aArgenti
na. Dinoh se refere à época de
ouro domate, que para ele tam
bémera a época de ouro do rio
Canoinhas, responsável por
transportarnossas riquezas.A
erva era despachada em barcas

pelo Canoinhas, passava pelo
Rio Negro e chegava ao rio

Iguaçu, no Paraná. Dinoh la
menta a situação em que se en

contra o rio Canoinhas atual
mente. "Antes, poderia ir pes
car a qualquer hora no

Canoinhas, que era garantido
o sucesso da pescaria. Hoje o

rio estámorto; é uma valeta.",
lamenta.

Voitando a falar em erva

.mate, Dinoh lembra que o pon
to forte da indústria ervateira

:-, <Ijo.'-

canoinhense foi a Indústriã>
Brasileira doMate, gerenciada
pelo patriarca da família

Zaguini. O prédio que
abrigava a Indústria exis-
te até hoje, abrigando a

outra ervateira, perten
cente aDelby Machado.
Dinoh conta, que além
do prédio deDelby, a In
dústria Brasileira do
Mate ocupava também a

propriedade onde hoje
está instalado o Banco
Bradesco. Junto a Indústria,
funcionava uma fábrica de
barricas, confeccionadas em

madeira para transportar a

erva-mate.
•

•
I',I

Há 55 anos de bem
com a comunidade!

www.jornalcorreiodonorte.com.br

\.

Aos 65 anos, o canoinhenseDinoh Corte se orgulha demanter uma bibliotecaparticular com
mais de 2mil livros e umamemória invejável

Em
passos curtos e

moderados, surpre
endo Dinoh Corte,

65 anos, saindo de casa no exa
tomomento em quemarcamos
uma entrevista. "Estava apenas
indo darurna caminhada, como
faço todos os dias pelamanhã",
revela Dinoh, o que me deixa
mais aliviado. Peço desculpas
por ter interrompido sua carni-

por um busto na praça Lauro
Müller.

Pouco menos da metade
de sua vida, 30 anos, dedicado
a carreira militar, Dinoh foi
chefe da CasaMilitar, coman
dou a Polícia Militar de
Canoinhasporcinco anos e tra
balhou em diversas cidades
comoFlorianópolis eChapecó.

Apesar do peso da idade e

Edlnel Wassoaski

Dinoh posa em frente a uma das estantes de sua biblioteca

nhada e iniciamos ali uma lon
ga conversa que resultou na

matéria a seguir.
Dinoh nasceu em

Canoinhas em 1940, filho de
Mercedes eAlinorVieiraCor
te, diretor do famoso Colégio
Almirante Barroso, prefeito de
Canoinhas lembrado até hoje

de problemas de saúde, Dinoh
parece assustadoramente lúci
do, lembrando com exatidão
lnomes e fatos.

Logo de cara; Dinoh conta
com precisão, como funciona
vam as lanchas, tocadas a base

I

de lenha, que tinham amissão
de transportar em barricas de

"Miséria", o primeiro livro impres
so em Canoinhas

PERSONAGENS

"Canoinhas sempre teve

muitos tipos folclóricos", com
estas palavras, Dinoh discorre
sobre urna série de personagens
que fazem parte do folclore lo
cal. "Lembro do Fiepe, um ex

foguistadaLumberque se desse
urnapingaparaele, ele imitavao
apito do trem da companhia. O
Luis Valente, que com um

megafone feito de lata, anuncia
vao filme da semanaque estava
em cartaz no Cine Operário
(onde hoje funciona a S.B.O.).
Tinha tarnbémo João.Cavalinho,
que andavacomurna selade ca
valo nopescoço, alémdaMaria
Bezerra, do Durval, que havia
sido policial e do ainda vivo

Zazá", recorda.

DESENVOLVIMENTO

O desenvolvimento de

Canoinhas, naprimeirametade
do século 20, foi decorrência da
fartura de erva-mate emadeira.

Dinoh concorda
com essa afirmati
va e dá uma dica

para quemqueren
tendermelhoro su
cesso da Lumber,
empresa norte

americana que se

instalou em Três
Barras logo após a
Guerra do Contes-

tado e se firmou como uma das
maiores potências industriais da
região. O Consórcio Farquhar,
representado naminissérieMad
Maria (RedeGlobo, terça a sex
ta-feira, 22h30min) pelo perso
nagemdeTonyRamos, Percival
Farquhar, empresário america

no, grande investidor de capital
estrangeironoBrasil, proprietá
rio daLumber, que acalentava o
sonho de controlaro sistema fer
roviário latino-americano. As
ambiciosas intenções de

Farquhar, sofreram um duro

golpe coma intervenção federal
que tomou dos americanos o

domínio sobre aLumber. Dinoh
trabalhavanoBanco Inco quan
do ajustiçadeterminou que a os
americanos indenizassem os ex

funcionários da Lumber, em
1956. "Quando o governo assu
miu a Lumber, os pagamentos
eram feitos pormeio demerca
dorias do armazémque a empre
samantinhaA devassano arma
zém era tão grande em dias de

pagamento, que sobravam so

mentepinicos nas prateleiras do
armazém", recorda entre risos.

Dinoh faz uma avaliação
ponderada sobre a presença da
LumberemCanoinhas. "Se por
um lado a Lumber foi a vilã; por
contado desmatamento quepro-

a um hotel e não encontro um livro,
leio e releio o catálogo do hotel."

LITERATURA &
LEMBRANÇAS

Aficcionado por literatu
ra, Dinoh orgulha-se de sua bi-

.
blioteca particular, com mais
de 2 mil títulos que incluem
obras primas da literatura
mundial, além de um verdadei-

Cine Operário, na década de 50, instalado hoje onde funciona a seo

•

",'.

Fones' UVA 5222741 o SMS 5321551
• CNI6223203 o BIT 5531168

Direção: Prof' Luci Gohl

moveu, poroutro, trouxe desen
volvimento e empregos para a

região".
Dinoh lembra de outras

grandes potências madeireiras,
como os Irmãos Fernandes que
tinham uma grande serraria em
frente a sua casa, noatual centro
da cidade. ''Na épocao centro de
Canoinhas ficava nas proximi
dades da praça Lauro Muller",
recorda.

Os pontos fortes do comér-'
cio eram os armazéns das famí
liasFuckeZugman. O armazém
dos Zugman funcionava onde I

hoje funciona o Supermercado .

NovoMundo, nome empresta
do pela família Tokarski do ar;'
mazém dos Zugman, As Lojas
Unidas, depropriedade da famí
liaFuck funcionavamondehoje
funciona aAgropecuária Paulo ,

Wagner.OannazémdeWigando
Fisher, instalado em Marcílio

Dias, era outro ponto forte do
comércio local.

.

DERROCADA

Aderrocada, tanto da indús
tria ervateira quanto da indústria ,

madeireiraemCanoinhas, sedeu"
por conta da extração .. \

desordenada "Iodaindústriaqueç'
só extrai, desaparece", afirmao/
Dinoh, relembrando urndos fato- :
res decisivos para a derrocada da
indústria ervateira. "Trouxeram

.

uma espécie de erva-mate daAr
gentina para plantar em

Canoinhas, porque crescia mais
I

rápido,mas não prestava Com a

perda de qualidade da erva

canoinhense, a indústriaervateira
começouaruir", conta.Outras ten- .

tativas industriais ruíram em
"

Canoinhas, comoa tentativade in- !

dustrializarcafé, abortadapelovi
gordocaféparanaensee daCuriO-âsaGomalaca, indústria de verniZ'"
extraídodopinho, que eraconver-" .

tido empáevendidoparagrandes i
indústrias demóveis.

Para ele, a vocação de
.'

Canoinhas estánoagronegócio.

LEMBRANCASDEUM !.

MILITAR

JanuárioCorte,avôdeDinoh, ..
. j

élembradopelonomedoâ=Bata-
.

lha de Polícia Militar de
Canoinhas. "Meuavôcombaeuna
Guerra do Contestado contra os

Jagunços, arruaceiros tidos como
heróis",contaDinoh.Januárioocu-

. I

pouo posto de comandante geral
daPolíciaMilitaremCanoinhas.
Morreuem 1926 e atéhojeélem
bradopor suabravura epostura.

Dinoh,aexemplodoavôede
pai, mantêm uma vida honrada,
dignade figurarnagaleriadegran
des canoinhenses, como foram
seus antepassados.

Mance ��a ���e�tão �ara O

----���.------

cnorte@netnorte,com,br
cnorte@newage,com,br
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Apoca pede apoio
deputados

a

para
•

convemo
Desejo da associação éde estabelecer um convênio com a Clínica de Oncologia Catarinense, deMafra

CANOINHAS - Atenden
do a convite da presidente da

Associação dos Pacientes

Oncológicos de Canoinhas e

Região (Apoca), Marciana
.Salai, os deputados estaduais
Mauro Mariani (PMDB) e An
tania Mauro de Aguiar (PFL)
visitaram na semana passada a

Clínica de Oncologia
Catarinense, de Mafra.

O objetivo da visita, segun
do Marciana, foi de sensibili
zar os deputados a ingressarem
na luta que a Apoca vem tra

vando há mais de um ano para
que a clínica seja credenciada
junto ao Sistema Único de

,

Saúde (SUS) para que os paci
entes da Apoca sejam atendi
dos pelos especialistas da clí
nica. "A Catarinense tem uma

equipe de médicos de primei
ro mundo e para nós seria ma
ravilhoso podermos consultar .

com esses especialistas", ex
plica Marciana. Atualmente,
um acordo firmado entre a clí
nica e aApoca garante um des
conto no valor das consultas

para os pacientes associados. No
entanto, o trabalho d osmédicos
daCatarinense fica limitado, pela
falta de recursos dos pacientes.

SÃO BRAZ

O SUS já credencioua uni
dade onçológica do Hospital São
Braz de Porto União. No entanto,
a unidade ainda não começou a

funcionar. Segundo o secretário
da Saúde, Dado Cherem, que es
teve na quarta-feira, 23, em

Equipe da Clínica de Oncologia Catarinense com Marci
ana e Mariani

Fotos Divulgação

Antonio Aguiar, Marciana e Mauro Mariani

Canoinhas, não existe nenhuma
possibilidade de o SUS
credenciar a clínicamafrense. ''A
clínica não atinge a quantidade de
habitantes necessária para seu

credenciamento" , justifica.

possibilidade paraMarciana. Se
gundo os deputados, seria possí
vel firmar um convênio com a

Clínica, pormeio de alguma en
tidade ligada a área da saúde ou
não.

ALTERNATIVA
Marciana marcou umareu

nião para hoje com a esposa e as
sessora do deputado Aguiar,
MariluAguiar, para discutir a al
ternativa.

Os deputados Mariani e

Aguiar acenaram comumanova

Saúde deMafra inauguraposto e realiza ações de cidadania
MAFRA - As comunidades do

Butiá dos Tabordas, Irara,Campi
naKonkel eGeneralBrito recebe
rão no dia 19 demarço, equipes de
saúde e ação socialpara realização
de diversas ações preventivas e de
cidadania, bem como poderão
acompanhar a realização deurn so
nhodemaisde20 anos, queéainau

guração doPosto de Saúde da loca-

lidade.
As ações de cidadania serão

promovidas pela Prefeitura de
Mafra, por meio das Secretarias

Municipais de Saúde,Ação Social,
Educação e tem por finalidade le
var àqueles quemuitas vezes não
tem como se deslocar até a sede do

município, atendimentos nas diver
sas áreas. Oposto oferecerá atendi-

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, ver ruqas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

reso I ve na r:y1é·cúMc;u:k_;jié.
temos também hldrat.ação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

MERGULHE FUNDO NESSA IDÉIA
Natação Infantil, Adulto

. F'isiõidroginástica
eenter

R-ua: Frei l'Vfen.an.dro Kamps
�Qn.e: 622-4344 - 622-4543

Cano:i:nn_as - SC

mentos durante todo o dia na área
de saúde, comadisponibilização de
40profissionais dentre eles clínico
geral, pediatra, fisioterapeuta, den
ti�ta, psicólogo, alémde vacinação
preventiva e infantil.

Conforme declarações dopre
feito João Alfredo Herbst, a atual
administração atuaráno sentido de
instalar outros postos nas comuni-

dadesondehouvernecessidade. Para
eleasaúdedapopulaçãoéprioritária
Segundo informações do secretário
de Saúde, Tadeu David Geronasso
as ações tem por finalidade a pre
venção, pois possibilitarão aosmo
radores do interior, atendimentos va
riadosmuitas vezes de difícil reali

zação pela distância e dificuldades
dedeslocamento.

ENFERMEIRO
Precisa-se de um' enfermeiro com

conhecimentos de terapia
ocupacional, com habilitação para

dirigir automóveis, com
disponibilidade para viajar e

acompanhar o paciente.
Tratar pelo telefone: 622-8895

I

Wagn,e1" Haroldo Pelagio
urologia e qerontoloqla

CRM· 3274-$C

I
I I Rua: Gil Costa. 11 O, fone 622-1 606

Farmácia

Fazemos medicamentos
- Produtos odontológicos - Florais de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados
- Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

.

- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

1:r 622-3658 \ 622-8618
R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - sc

Nóo compre preço
Cornpre qualidade

Hipertiroidismo
A tireóide é uma glândula endócrina importantíssima para

o funcionamento harmônico do organismo. Os hormônios li
berados por ela, T4 (tiroxina) e T3 (triiodotironina) estimulam
o metabolismo, isto é, o conjunto de reações necessárias para
assegurar todos os processos bioquímicos do organismo. '

Os principais distúrbios da tireóide são o hipotireoidismo
(baixa ou nenhuma produção de hormônios) e o

hipertireoidismo (produção excessiva de hormônios), doenças
que incidemmais nasmulheres do que nos homens.

SINTOMAS
a)Hipotireoidismo
-Cansaço
·Depressão
·Adinarnia (falta de iniciativa)
· Pele seca e fria
-Prisão de ventre

-Diminuição da freqüência cardíaca
·Decréscimo da atividade cerebral
·Vozmais grossa como a de um disco em baixa rotação
·Mixedema (inchaço duro)
·Diminuição do apetite
-Sonolência
·Reflexosmais vagarosos
· Intolerância ao frio
·Alteraçõesmenstruais e na potência e libido dos homens.
b)Hipertireoidismo
-Hiperativação do metabolismo
-Nervosismo e irritação
-Insônia
·Aumento da freqüência cardíaca
-Intolerância ao calor
-Sudorese abundante

·Taquicardia
· Perda de peso resultante da queima demúsculos e proteí-

,

nas

-Tremores
-Olhos saltados
·Bócio

-Comprornetimento da capacidade de tomar decisões equi
libradas

CAUSAS
a)Hipotireoidismo
-Tireoidite deHashirnoto, uma doença auto-imune que pro-

voca a redução gradativa da glândula;
·Falta ou excesso de iodo na dieta.
b)Hipertireoidismo
· Doença de Graves, doença hereditária que se caracteriza

pela presença de um anticorpo no sangue que estimula a produ
ção excessiva dos hormônios tireoidianos;

-Bócio com nódulos que produzem hormônios tireoidianos
sem a interferência do TSH, hormônio produzido pela hipófise.

DIAGNÓSTICO
O diagnóstico pode ser feito pela dosagem do hormônio

TSH produzido pelahipófise e dos hormônios T3 e T4 produzi
dos pela tireóide.

Níveis elevados deTSH e baixos dos hormônios da tireóide
caracterizam o hipotireoidismo. TSH baixo e alta dosagem de
hormônios da tireóide caracterizam o l}ipertireoidismo.

RECOMENDAÇÕES
-Não se assuste com a idéia de epidemia de problemas na

tireóide. Avanço nas técnicas de diagnóstico explica o aumento .

do número de casos;
.

·A ingestão regular do iodo contido no sal de cozinha evita a
formação de bócio;

·A dosagemdo TSHdeve sermedida depois dos 40 anos com
regularidade;

-Hormônios tireoidianos não devem ser tomados rios regi
mes para emagrecer (produzemmaior queima dos músculos do
que de gordura);

-Procure adotar uma dieta alimentar equilibrada. É engano
imaginar que o hipotireoidismo seja fator responsável pelo gan
ho de peso, porque as pessoas costumam termenos fome quando
estão commenor produção dos hormônios tireoidianos;

.

·Atividade física regular é indicada nos casos de

hipotireoidismo, mas contra-indicada para pacientes com

hiprtieoidismo;
-Fumar é desaconselhável nos dois casos;
·Não minimize o mau funcionamento da tireóide. Discuta

com omédico amelhor forma de tratamento para seu caso e siga
suas orientações.

TRATAMENTO
Em ambos os casos o tratamento deve ser introduzido assim

que o problema é diagnosticado e depende da avaliação das cau
sas da doença em cada paciente.

No hipotireoidismo, deve começar de preferência na fase
subclínica com a reposição do hormônio tireoxina que a tireóide
deixou de fabricar. Como dificilmente a doença regride, ele deve
ser tomado por toda a vida, mas os resultados sãomuito bons.

No hipertireoidismo, o tratamento pode incluirmedicamen
tos, iodo radioativo e cirurgia e depende das características e cau
sas da doença. Deve começar logo e serprescrito principalmente
na 3a idade a fim de evitar a ocorrência de arritmias cardíacas,
hipertensão, fibrilação, infarto e osteoporose.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Existe vida além do fumo!
CANOINHAS - Embora

fale fluentemente e com

muita propriedade, o agri-t e
-

cultor Amauri Peters não es-

conde as seqüelas dos pro
blemas neurológicos causa

dos por 15 anos de cultura do

fumo. "Cada safra de fumo é

um genocídio disfarçado",
afirma Amauri, dizendo que
nunca conseguiu dormir

tranqüilo por saber que es

tava causando doenças e até

Illatando pessoas a cada sa

fra.

Agricultor defende alternativaspara escapar da cultura dofumo
Mas hoje, dez anos de

pois de Amauri ter deixado
de plantar fumo para se aven

turar em uma cultura com

poucas perspectivas de lu

cro, a de produtos orgânicos,
Amauri consegue dormir

tranqüilamente, com a certe

za de ser um dos poucos
agricultores a colocarem na

mesa de seus clientes, produ
tos saudáveis, que ao contrá
rio do fumo, pode até pro
longar a vida de quem os

consome.

Amauri fala com orgu
lho que com cerca de três sa

lários mínimos que consegue
mensalmente vendendo con

servas de cebola, pepino, be
terraba, cenoura e frutas,
além de leite, conseguiu fi
nanciar os estudos dos dois
filhos. "Os agricultores têm
medo de abandonar a cultu
ra do fumo, achando que
perderão com isso, mas é

preciso que eles abram sua

visão para outras possibili
dades porque a cultura do

Amauri posa em meio a sua plantação de verduras e legumes

Epagri promove dia de campo na Estação
Experimental de Canoinhas

A . do feijão e da soja além de

Epagri, por meio da Estação espécies forrageiras. Na cul
Experimental de Canoinhas, tura do milho serão apresen
estará promovendo na terça- tados os trabalhos com vari
feira, dia 1, a partir das 14 edades adaptadas ao Planal
horas, o dia de Campo com to Norte, com melhor popu
as culturas de milho-feijão, lação de plantas em diferen
soja e espécies forrageiras. tes variedades e como efei

,
O evento tem como ob- to do uso de resíduo de

Jétivo apresentar aos agricul- reciclagem de papel na cor
.tores, aos técnicos e às lide- reção do solo. Na cultura do

ranças parte dos trabalhos feij ão serão apresentados
experimentais em andamen- trabalhos com melhoramen
to no Campo Experimental to genético e com manejo. Na
Salto Canoinhas. cultura da soja serão apre

sentados trabalhos com con

trole da ferrugem asiática.'
Serão apresentados também
os trabalhos com espécies

CANOINHAS

- Os trabalhos a serem

apresentados estarão organi
zados em cinco estações que

� tratarão da cultura do milho,

forrageiras e com agricultu
ra de base ecológica.

O local do evento é o

Campo Experimental Salto
Canoinhas no município de

Papanduva. Este Campo Ex

perimental está localizado a

margem da rodovia SC 477,
aproximadamente 700
metros após a ponte sobre o.

rio Canoinhas (Salto
Canoinhas), no sentido de

Major Vieira à BR 116.
A programação será a se

guinte:
14:00 h -Abertura
14:15 h às 17:00 h - Vi

sita aos experimentos
17: 10 - Encerramento.

Produtor rural não deve pagar as

notificações do lbama por enquanto
CANOINHAS - AFederação

daAgricultura ePecuáriado Esta
do de SantaCatarina (Faesc) está
orientando os produtores rurais
para não pagarem as notificações
que o Instituto Brasileiro doMeio
Ambiente e dos Recursos Natu
rais Renováveis (Ibama) está en
caminhando - à título de taxa de
vistoria àqueles que
protocolaram Ato Declaratório
Ambiental (ADA) relativos aos

exercícios de 2001 e 2002.
A Federação detectou cobran

ças de valores maiores que osde
vidos e pediu a anulação daqueles
lançamentos tributários, mas o

'Ibama decidiu apenas prorrogar
por 60 dias o vencimento da pri
meira parcela que ocorreu em 4
de fevereiro, correspondente a

2001 e da segunda parcela, em 4
demarço, correspondente a 2002.

O vice-presidente da Faesc,
EnoriBarbieri, asseveraqueopro
dutor deve ficar atento para não

pagar nessas datas por
"desatenção" porque, durante a

prorrogação de 60 dias, a Federa
ção, em conjunto com a Confede-

ração da Agricultura e Pecuária
do Brasil, tentará convencer o

lhama aextinguir aquelas cobran
ças, caso contrário ajuizará ação
na Justiça.

A Faesc havia apurado pro
blemas na emissão dos boletos.
Em um dos casos foi estabelecida

cobrançadepoucomais deR$l00
reais para a taxa de vistoria de
2001 e deR$ 1,1 mil reais para o
exercício de 2002, embora apro
priedade tenha mantido as mes

mas características em ambos os
anos.Além disso, os boletos não
identificavam o imóvel rural ao

qual estava sendo dirigida a co

brança. Isso causou dúvidas entre
os produtores, principalmente
entre aqueles que possuemmais
de um imóvel. Sem essa clareza,
os produtores teriam dificuldade

para comprovar que realmente
haviam realizado o pagamento
referente a cada imóvel rural.

A cobrança está sendo apli
cada sobre os proprietários rurais
que obtiveram redução do valor
do Imposto sobre a Propriedade
TerritorialRural (ITR), com base

em Ato Declaratório Ambiental

(ADA), conformeprevê a legisla
ção. Trata-se, portanto, de cobran
ça somente para aqueles que apre-

'

sentaram oADA ao lhama.

CÁLCULO

Conforme determina a legis
lação, o lançamento anual do va
lor da taxa de vistoria deve ser re
alizado de acordo com o seguinte
procedimento: Cálculo do valor da
taxa de vistoria, conforme item
3.11 doAnexoVIl daLei no 9.960:

para os imóveis rurais de até 250
hectares, o valor da taxa é igual a
R$ 289,00 ao ano; para os imóveis
rurais com áreas acima de 250hec
tares, o valor anual é igual à
R$289,00, acrescido de R$ 0,55
por hectare excedente.
Uma vez calculado o valor devi-'
do, deve-se verificar se ele não ul
trapassao limite ("teto") estabele
cido pela legislação, destacando
que aTaxa deVistoria não poderá
exceder amargem de 10% do va
lor da redução do ITR obtida pela
apresentação doADA.

fumo está condenada", opi
na.

Amauri, trabalhando so

zinho, chega a produzir 10
mil vidros de conservas por
ano. Cada compota é vendi
da a R$ 1,50, desde que o cli
ente devolva o vidro, do con
trário, o custo aumenta para
R$ 2.

ECOLÓGICAMENTE
CORRETO

Amauri explica que o di
ferencial que faz com que
muitas pessoas procurem
seus produtos em sua própria
casa está no fato de ele usar

somente "inseticidas orgâni
cos" em sua propriedade,
como a massanilha, uma

planta Com ação de um

fungicida, e o girassol. Isso
mesmo, Amauri planta giras
sóis em torno da plantação.
O colorido das plantas cha
ma atenção dos insetos, li
vrando assim, as plantações
da ação de pragas.

"Não posso vacilar com
as pragas, dependendo da

época, fica mais difícil, mas
não é impossível manter
controle", afirma Amauri.

Amauri defende a cultu
ra de produtos orgânicos
como a melhor alternativa

para os agricultores da re

gião se livrarem da éultura
escravista do fumo. "Temos ;

que procurar alternativas

para não acontecer aqui o

que aconteceu no oeste",
alerta.

O governo Lula está ne

gociando com a Organização

Mundial da Saúde, um acor

do de combate ao fumo que
pode render milhões ao Bra
sil. Se assinado, esse acordo
atingirá diretamente os agri
cultores, que perderão os

poucos incentivos governa-

mentais que recebem.

SERVIÇO

Para adquirir produtos
orgânicos de Amauri Peters,
ligue para (47) 622-4568.

Compotas produzidas por Amauri

Novo investimento: plantação de amoras

Unanimidade nacional contraMP 232
CHAPECÓ - A edição da

Medida Provisória 232, au
mentando a tributação da

agricultura e das empresas
prestadoras de serviços, gerou
uma revolta sem precedentes
contra a elevação da carga tri
butária e produziu uma una

nimidade nacional poucas ve
zes obtida antes. Ao fazer essa

avaliação, na segunda-feira,
21, em Chapecó, o deputado
federal Odacir Zonta (PP/
SC), presidente da Frente
Parlamentar do Coo

perativismo, antecipou a de
cisão do legislativo federal:
ou o presidente da República
retira a MP até o dia 28, ou
sofrerá mais uma grande der
rota no Congresso.
Zonta foi nomeado pelo novo

presidente da Câmara,
Severino Cavalcante, para ser

o interlocutor da Presidência
para os assuntos da agricul
tura, do cooperativismo e do

agronegócio. Nessa condição,
informou que as confedera

ções nacionais da agricultu
ra, indústria, comércio e

transportes farão manifesta
ção em Brasília no dia 1 ° de

março - data em que entraria
em vigor os efeitos da MP

232 caso não seja derrubada
ou retirada até lá - para pro
testar contra o contínuo au

mento dos encargos tributá
rios.

Assegurou que todas as

bancadas firmaram posição
pela derrubada da MP, caso

não seja retirada antes da

pauta. A Comissão Mista que
analisa aquela Medida Provi
sória recebeu propostas de
emendas de todos os partidos,
inclusive do PT, para supres
são dos artigos que criam no

vos encargos para a agricul
tura e para o setor de servi

ços.
O representante ca

tarinense destacou que o ce

nário político mudou com a

eleição da nova Mesa Direto
ra da Câmara. "Agora o Po
der voltou a ser independen
te e quem faz a pauta do Con

gresso não é mais o Palácio
do Planalto", assinala.
O episódio da MP 232 levou
Zonta a insistir na Proposta
de Emenda à Constituição n°

155/2003, que prevê a

extinção das Medidas Provi
sórias. O objetivo é "resgatar
a dignidade do Poder

Legislativo afrorrtado por

esse instrumento de exce

ção", na análise do parlamen
tar.

A proposta tem por obje
tivo extinguir o instituto das
Medidas Provisórias, versão
dos velhos decretos-lei
reformatada pela Constitui

ção Federal de 1988 e que
"constituem verdadeiros ins
trumentos do arbítrio, opor
tunos do regime ditatorial,
em que se buscava imobilizar
o Poder Legislativo e toda a

forma de expressão popular,
mas que hoje, em um proces
so de consolidação democrá
tica, já não tem mais lugar."
Zonta apelou para o presiden
te da Comissão de Constitui
ção e Justiça desengavetar a
PEC 155/2003 pois a matéria
tem amparo legal e está subs
crita por mais de 180 parla
mentares. "Estou apenas pe
dindo que se cumpra o Regi
mento e se possa estabelecer
uma tramitação adequada a

esta PEC, elaborada em se

tembro de 2003 e que, infe
lizmente, dorme tranqüila na

gaveta da Comissão de Cons

tituição, Justiça e de Redação,
sem qualquer análise ou jul
gamento", reclama.

,

*' Co�ércio e Indústria Sch.adeck S/A
"'''''Yf'''''O' Rua. Caetano Costa, 1122 Fone/Fax. (47) 622-3355

Concessionária Massey Ferguson
Tem para venda, colheitadeiras usadas em estoque
revisadas e com preços e prazos promocionais.

1) New Holland 8040:' Ano de 1987 - cf2 plataformas - de cereais e milho 4 linhas;
2) Mf3640 - Ano de 1986 - cf2 plataformas - de cereais e milho 3 linhas;
3) SLC1000 - Ano de 1974 - cf plataforma de cereais;
4) IDEAL 117508 - Ano 1988 - cf2 plataformas - de cereais e milho 4 linhas
(Montovani);
5) MF3640 / Série 300.000 - Ano de 1989 - cf plataforma de cereais.

Prazos para pagamento· Entrada + 3 anos com

juros fixos ou em produtos (Soja e Milho).
Não perca esta promoção

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o caminho mais curto para alcan,ar a felicidade

REFLEXOLOGIA

Nomundo de hoje parece tão complicado
para achar este caminho, está cada vezmais se

tomando distante por ambição, ganância e falta
de humildade. Vamos refletir um pouco sobre
a Campanha da Fraternidade: (Felizes os que
promovem a paz) você já viu felicidade sem

paz? Enquanto nós não nos libertarmos das
armas, dos vícios, da ganância, do egoísmo, da
falta de consideração para com o próximo, o
caminho é longo.

Mas tem um jeito de encurtar esse cami
nho; assim como Ele falou; Eu sou o Cami
nho, aVerdade e aVida: DEUS. Agora no tra
jeto do caminho cada um pode ir pensando
"Quero ver aDeus", o desejo da felicidade ver
dadeira liberta o homem do apego imoderado
aos bens destemundo, para se realizar na visão
e na bem-aventurança de Deus. "A promessa
de ver a Deus ultrapassa todas as bem

aventuranças" .

Na escritura, ver é possuir. Aquele que vê

aDeus obteve todos os bens que podemos ima
ginar". Ao povo santo de Deus resta lutar, com
a graça do alto, para alcançar os bens que Deus
promete. Para possuir e contemplar a Deus, os
fiéis de Cristomortificam sua concupiscência
e superam, com a graça de Deus, as seduções
do gozo e do poder.

Podemos superar as dificuldades através
de orações; mas bem entendido uma oração
que não seja vazia, só no entusiasmo de adqui
rir coisas materiais, supérfluas e regalias. O
que é a oração? A oração é um impulso do

coração, é um simples olhar.lançado ao céu,
um grito de reconhecimento e amor no meio
da provação ou nomeio da alegria. "A oração
é a elevação da alma a Deus ou o pedido a

Deus dos bens convenientes". De onde fala
mos nós a rezar? Das alturas de nosso orgulho
e vontade própria, ou das "profundezas" de
um coração humilde e contrito? Pois bem: não

tropece no caminho.

ANTONIO PEREIRA COUTINHO

A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões
específicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.

Confira esta novidade em Canoinhas com o massagista:

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone (47) 622-4600
89460-000 - CANOINHAS - SC

Toda � força curativa é

manifestação da vida de Deus

27/01
CarolinaAlves da Silva Greffin
Pais: Zenildo Greffin

CristineAlvesda Silva

03/02
Julia Leal de Lima
Pais: Thobias Munhoz LimaNeto

Simone Leal de Lima

03/02
Mateus de Souza
Pais: Luis Carlos da Silva

RosaneAparecida deAlmeida

03/02
EduardoWerka
Pais: Mareio LuisWerka

Ana CarolinaAllage

15/02
David Kauã Schroeder
Pais: Edílson Schroeder

Ana Letícia Vieira Schroeder

15/02
Verônica Tadra
Pais: Francisco Tadra

Jandira de Fátima Moreira

1,5/02
Paulo Henrique Kovalski
Pais: José Kovalski

Bemadete Krieger Kovalski

15/02
Hérick Bonassoli
Pais: Heverson Bonassoli

Lucinea de Fátima Nunes

18/02

Agatha Kailaine Cordeiro
Pais: Marcos Vanderlei Cordeiro

Diane D'AlmeidaAlves

18/02
Valé11a Pape
Pais: Juliano Pape

Margarida Konkol

19/02
LiedsonWeise Carlos de Castro
Pais: AntonioAdemir Carlos de Castro

EleniceWiese Carlos de Castro

20/02
Ketlin Ribeiro da Cruz Gonçalves
Pais: GilmarGonçalves

Cirlei Ribeiro da Cruz

21/02
SuzianiAparecida Borges de Souza
Pais: Mareio Borges de Souza

Soeli Aparecida dos Santos

21/02
Guilherme Rodecz
Pais: Juliano Rodecz

Andreza Caroline Kerne

Rodrigo Bolman Rezende
* 07/09/1977
+ 14/02/2005

Adriano Mareio Reinert
* 08/04/1968
+ 12/02/2005

Gabriela Cristina Chimanski
* 27/07/2004
+ 16/02/2005

Annilita dos Santos
* 19/01/1927
+ 19/02/2005

Miriam Knuppel deSouza
* 14/04/1964
+ 06/02/2005

Valdir Fiamoncini
* 05/12/1926
+ 18/02/2005

Justina Francelina de Oliveira Machado
* 13/09/1925
+ 23/0212005

On Line
www.jornalcorreiodonorte.com .or

.
"/. --_-

Sexta·feira e sábado
(25 e 26/02):

Muitas nuvens e chuva em Se. Chuva
a partir da tarde de sexta-feira e durante o

sábado. Há risco de temporal com fortes

pancadas chuva, temporal e granizo isola
do. Temperatura elevada com sensação de
ar abafado, diminuindo no decorrer do sá
bado. Vento variável de nordeste a noroes

te, passando a sudoeste no sábado, com in
tensidade fraca a moderada com rajadas
fortes, associadas a temporais.

Domingo
(27/02):

Presença de sol em Se. Temperatura
amena pelamanhã e em elevação durante o
dia. Vento de sudoeste a sudeste com inten
sidade fraca amoderada com raj adas mais
intensas pelamanhã.

Num ato de vandalismo, foi encontrado
no motor de uma retroescavadeira da
Prefeitura de Papanduva, britas e pedras
(conforme foto),que, provavelmente
provocaram estragos que ocasionaram a

paralisação da máquina. Sabotagem de
quem?

Fonte: Climerlt

I.JI

Horóscopo da semana

Áries de 21/3 a 20/4

i'

Amelhormaneirade aproveitaraener
giaque está chegando do céu é se dedi

car a um projeto com o qual você se identifique
completamente.Vocêpo<1e trabalharcomumren

dimento extraordináno até que ele fiquepronto.
Esseprojetopode fazerpartede umesforço cole
tivomas precisa abrirespaçopara sua iniciativae
o seu esforço pessoal.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

ALuaCheia de Peixes aumentaacon
tradição entre a imagem que você gostaria que o
mundo tivesse de você e amaneira como você se

vêpordentro.Aproveite aharmoniaentre Júpiter
e o seu Solpara alcançarumposturamais sábia e
para entender que todos nós temos qualidades e
defeitos.O importanteé saber aceitar as imperfei
ções danature�humana.

Touro de 21/4 a 20/5

ALua cheiadePeixes éumestímulo eumdesafio
à sua capacidade criativa. Ela transforma emur

gência, uma sempre presente necessidade de or
ganizare transformaremcoisas bonitas asmuitas
impressões que chegam através da sua imagina
ção. Não é para fazer drama. E só para lembrar
que a vida precisa de um espaço para o amor e .

para arte ...

Câncer de 21/6 a 21/7
.

ALuaCheiadePeixes, falada impor
tânciaedabelezadaverdadeiracomunicação.Fala
de fé é de grandes dúvidas filosóficas.E lembra
que,mesmoo conhecimento que àprimeiravista
parece difícil e atémesmo inatingível, pode ser
alcançado através deum aprendizado humilde e
cotidiano.Bastacomeçar...

De todos os si$ll0s do zodíaco, o seu
com certeza e o mais atingido pela

magia da Lua Cheia de Peixes. A sua famosa
objetividadevaiparao brejo e você se sente abso
lutamente "in the mood for love." Com a ajuda
extra deUrano nomesmo signo que oSol, você
tem tudopara semeternuma aventura inesquecí
vel...

Durante toda esta semana você vai es
tarmuito sensível àqualquercoisaque
cheire amal entendido ou abloqueio

de comunicação. Océu está criando uma tensão
entre o desejo de comunicação e ummedomuito
grande de usar as palavras erradas. Se ficarmuito
difícil, fique em silêncio.Ninguém é obrigado a
serpoeta o tempo inteiro ...

Cé!P!!c4?rnio 22/12 a 20/
ComPlutão na casa do inconsciente,
você pode sentir uma inquietação e

uma irritação difíceis de explicar. Elas são a ex
pressãopsicológica de muitaenergia reprimida.
A Lua Cheia desta semana diz para você falar
sobre elas.Mas que também faça um esforçopara
prestar atenção nas necessidades e nos desejos
das outras pessoas.

Peüxes de 22/2 a 20/3
ALuaCheia dessemêsmarcao início
de um novo ciclo na sua vida, tanto
pessoal comoprofissional.

Se a idéia é consttuirumnovo futuro,muita coisa
tem que ser feitanopresente.A primeira delas é
um projetomuito bem elaborado. Peça ajuda a
bons profissionais do ramo. Não tentemudanças
amadoras ..

22/7 a 22/8

oLuacheiadePeixes provocaumefei
to um pouco perturbador sobre a sua

natureza intensaeorgulhosa.OSolemPeixes diz
que o egonão temamenor importânciaenquanto
a Lua em Virgem fala da fragilidade e da
imperrnanência dos bens materiais. Tentedirigir
o seu olharpara o futuro,mas viva intensamente,
um dia de cada vez ..

I
I
I
I
�

A sua natural habilidade para as pala
vras estámuito favorecidapelo céu.Não
tenhadúvida de usar esse recurso para

conseguir as coisas que você quer. Mas amarca
mais forte desta semanaé a daLuaCheia de Pei
xes que pede omáximo de silêncio e de recolhi
mentopara ter suamensagem compreendida.Não
usemal o poder das palavras.

Libra de 23/9 a 22/10

a 21/12
A Lua cheia de Peixes põe você em
contato com a delicadezado seumun
do emocional edeixa você super sensí

vel à qualquer coisa que possamexer com a sua

imagem. Cuidadoparanão tentar compensar essa
insegurança com uma atitude oumuito fria ou
muito agressiva.Apostena competênciaena sim
plicidade.

Aquário de 21/1 a 19/2

ALua cheia ilumina a distância que
existe entre a avaliação que você faz do
seu talento e das suas capacidades com

a quantidade de potencial que está pedindo para
ser usado.Apesarde difícil, essa constatação, se
for bem feita, pode levar você amudar radical
mente o rumo da sua vida. Mas tome cuidado
comas decisões precipitadas.Antes de agir, faça
umplanejamento rigoroso ...

___�_ .-.,/.,., jil .:"l... lt _
I •
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Correio do Norte
Canoinhas, 2'5 defevereirode 2005

Compra - Venda - Aluguel

RESIDENCIAS PARA VENDA

Apto c/124, 10m2, c/Oi suíte, 01 qto, 02 slas, coz c/ área servo

,02 wes (Oi c/ hldro); sacada. Rua Rolando Malueelli esq.
c/ Almeida Cardoso (acabamento de ia)
PREÇO: R$ 98.000,00

Casa de Alv. c/i00 rn", terr. e/450 m", 03 qtos, si, coz, 02 wcs,
área de servo abrigo. Rua Theodoro Humenhuk, n° 465.
PREÇO: R$ 75.000,00

Casa alv. c/ 270,00 m2, Terr. c/ 560,00 m2. 03 suítes, 02 qtos.,
03 sls, 02 wcs sociais, área serv., lavand., gar.. Rua José
Bouteux n? 355 (calçamento)
PREÇO R$ 140.000,00 (aceita-se veículo até R$ 30.000,00).

Casa mista c/60,00 m2, Terr. el 400,00 m2.
2 qtos., wc, si, copa, coz., área serv., gar..
Rua Willibaldo Hoffmann n° 766. PREÇO R$ 18.000,00

LOTES PARA VENDA

02 Lotes (476,78 e 528,45 rn-). Rua Roberto Ehlke, próximo
ao SM Bom Dia I.

PREÇOS R$ 35.000,00 e R$ 39.500,00

04 (quatro) lotes c/400,OO m2 cada. Rua Mario Mayer e
Jacó Fuck (em frente ao campo dos motoristas).
Preços a partir de R$ 6.800,00

Lote c/560,OO m2 (13,5 x 41,5) Rua 12 de setembro, prox. a
Madeireira Dambroski . .E.REÇO: R$ 35.000,00

Lote c/400 m2 Rua Álvaro S. Machado esq. c/ Basilio
Humenhuk. PREÇO: R$ 32.000,00

ÁREAS RURAIS

Área com 47 alq., sendo 37 alq. de lav., uma casa mista
cl 260,00 m2, 02 barracões em alv. coberto com eternit
e/340,OO m2 (cada barracão), na local. de Antonio Olinto/PR.
45 mil (sacas de soja).
Área com 06 alq. (04Iavoura), 02 alq. de calva, cercado e

ótimo de água na local. de Bela Vista Sul.

PREÇO: R$ 140.000,00

Área cf 02 alq e 9 litros cf uma casa de Alv. cf 03 qtos, si, copa,
eoz, wc área de serviço e varanda, na Localidade de Capão de

Erval, prox. a Marcílio Dias.

P.Rt;:_Ç,O���J)_QQ,_OO (aceita-se residência em Canoinhas)

Área rural cf13 mil m", mais casa mista cf 63 m", terreno cl
tanque e luz. Situado na localidade de Paciência dos Neves,
próximo a entrada de Erval Bonito.

PREÇO: R$ 28.000,00

Diversos planos pagamentos
Inclusive com financiamento

pelo CEF em 60 e 90 meses

(47) 622-4747
622-3000

II

Sempre Bons Negócios"

Rua: 3 de Maio, 445 - Centro
89460-000 - Canoinhas - SC

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278 ,. Lanternas
.. Faróis
,. Grades
,. Parabrisas �

.. Parachoques B6iSIi

• Retrovisores
• Acessarias em geral

FINANCEI.RA

"4.02 alqueires na Cachoeira:

R$ 70.000,00
"4,27 alqueires no Serrito:

R$ 70.000,000
"4,00 alqueires na Pedra Branca /
Alto do Frigorífico: R$ 55.000,00
III> 1,00 alqueire, ao lado da Chur

rascaria Boi na Brasa:

R$ 80.000,00
"41.000m2 estrada antiga Major
Vieira a 100 metros do asfalto: R$
45.000,00
"10.000 m2 Água Verde - para
chacara: R$ 13.000,00
"2 casas de madeira na RuaNazir

Cordeiro - asfalto: R$ 30.000,00
"Prédio com 348,00 rn2lote com
633,25 - Vidal Ramos -188:

R$ 160.000,00
.. Chacara na Fartura com

benfeitorias: R$ 75.000,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

eroferta!
Rua Roberto Ehlke. 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

Vende-se um Fiat Elba,
ano 91, 4 portas, cor
bordô, rodas esportivas.
impecável. Valor: R$
7.000,00. Tratar pelo fone:
623-4274

Vende-se uma casa Cohab
4. Fone: 9148-1654 e

9956-8040.
Valor: 15.000,00

Vende-se casa 76mt2 no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 cl Gilmar

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vende-se terreno de

760,00m2com cása mista

ge 108m !3 gara�em de
alvenariâJâe 24m . Rua

E;mílio Séh�lt�: 515 ;;
Tricolim. Tra.tar: Fone .622'-
0142. com Paulo.

Vendo Fusca, 77, Azul
met., (47) 622-2873

Vendo Gol Turbo 16V,
ano 2001, cor vermelha,
bem conservado. Tratar cl
"Suellen. Fone: 622-2714 I
9996-9792.

Vendo um Vectra CD 2.0 -

16V, ano 97, preto airbag
duplo + abs. Computador
de bordo, controle de
tração, teto solar e

acessórios. Valor: R$
22.000,00. Falar com
Rubens. Fone: 622-6331

(47) 622-1571
cómercialcn@netnorte.cóm,br
comercialcn@newagé-.com�br

Vendo Filhotes de
Vorkshire
(47) 622-2638 199767616

Compra-se móveis usados
e paga-se à vista.
Fone: 9919-0079 cl Gilmar
9956-3360 ou 622-8549

Procura namorada -

compromisso sério, idade
entre 22 e 40 anos. Loiro,
1,83m, 40 anos. Telefone:
(47) 9105-3524

IRua: Coronel Albuquerque, 460
I Fone: (47) 622-4547
,

Votorantim

I

PRECISA-SE:

cados

IAuxiliar de Produção,
I com 2Q grau completo,

�76220500---_..�_ .._----

Atendente de Farmácia,
possuir experiência na

função, habilidade no

contato interpessoal, 2Q
grau completo e conheci
mento de informática, ligar
6220553

---_._--_._----�

TÉCNICO EM SEGURAN
ÇA DO TRABALHO,
Recém formado, para atuar
em indústria papeleira.
Residir em Canoinhas ou

Três Barras. - ligar 47
6220500

REPRESENTANTE
COMERCIAL: Empresa
do ramo de. Utilidades e

Armarinhos, atuando há
15 anos nos estados PR
e SC, dispõe de 3 vagas
para representante
comercial, sendo 1 vaga
para 8: .• região de
Canoinba�, 1 para a:

regiãq.dgJaraguá e.1
.

�

para a ião de ..
Joaçab s candidatos
'devem uir carro,
experiênciámínima de 2
anos em clientes de.
varejose disponibilidade
para .vi�gens cons.tante�.
D.esejáv�!i ..conheGÍmênto
de•.utiliqades e armari
nhos. e conhecimento em

vendas'para bares,
.

restaurantes, churrasca
rias e cozinhas industri
ais.
A empresa oferece
prêrni()s por atingimento
de c91ªs,Jegião fechada
e comI�sões pagas
semapah]ente. Ligar a

622-0553:

PROGRAMADOR MANU
TENÇÃO: Possuir ensino
médio completo, conheci
mento de informática
(MSOFFICE) e

AUTOCAD. Ligar para
6220500

- ,

TÉCNICO EM MANUTEN
çÃO DE COMPUTADOR:
Experiência na, função, e

ensino médio .concluído.
Desejável nível Técnico.

I Ligar para 6220500

Precisa-se de
PRQF.ESSORES. nas
seguintes áreas:
-Informática
-Departamento Pessoal
Interessados entrar em
contato com Juliane ou

Andréa no 622-4853

A empresa LavrasuI'S.: ..A
está selecionando os

seguintes candidatos:
- Auxilií'lres de produ
ção
HequisitOs:JP'

."

- Sexo Maslilulino
,Acima de .,Slanos
- COm disponibilidade
horários.

l'lteressaHos deyelTl
.

li
comparecer, munidos de
seussdócutnentos, no
setor de recrutamento.

�avras�I;'-:P?:b?rário da
.'7:00 àSxj� 6:pÓ.

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
i

I *LANTERNAS/ FAROIS 'CALOTAS ORIGINAIS
I 'BORRACHAS EM GERAL *TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
I *lATARIAS I CAMINHÕES I CARROS *PARA-BRISAS
i *ACESSÓRIOS Pi PICK·UP 'PONTEIRAS EStAPES EM ALUMíNIO .

i *CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA·CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA! i,'
I 'CALHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA UNHA TUNING

.

i II
I I

I Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-850611'
_ -.... .. --- -- - .

�

LABORATORISTA
QUIMIÇO, com' perfil de
liderança e formação
técnica na área, para .

desenvolver as funçõ�� de
desenvolvimento de nOvos
produtos e atendimento à
vendedores erf empresa
do r&mo"papeleirp,b�esidir
em Oanóíríhas ouTrês
ê.arràs, Lig&r P&ra
62�05p3

.... : .1�

Disk Hot D9S
f ..

'
,

Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053

i.1I
j

. j'
'I
,J.

Finanças

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Correio do Norte
Canoinhas, 25 refevereiro de 2005

CRUZADAS.
Ap6stolo Acompa- Parede, � (7) Branco, Primeira B�bida r--l Adiantamento$ de

d03 nhaÍltes n�em traneêl ... &a'!Çâ� de marcha de feita no ? i. salário (bras.) Prepara a

gentllls, dança Rivais dos Chlqumha carnaval
Norte com I Bebida preferida terra para

era na.tur.ai judeus Gonzaga farinha de dos escoceses o culllvo

dacidade" ,..

r a�1,��u VII>
.. r- r .

de Tarso r.
-----, Sufixo de

(Biblia) 102, em ,. I "metanol"
I romanos .

Eximir do l... .. ---_,_:
_"--.--+----J

União pátrio Seguir a i i
Européia pista de!

. !

I
' ":' A "m.da I i Alvo� "I: j ;.�+

--._-'

LJI> haixa da' f-II> pedinte I liquida
i

sociedade I I I

I Persona·

Iy
I I

-

..•
--

j'-.--
__ _

i gemda I I!

II Turma do f-II>.! I J

I Cassela I
i

I A mulher! Carla deT;-
._- -----

"Nome'-
, -�-

-;--
Chamar, �:::���. grego de

+- i
em inglês Marie I

popular "polir» (Mi!.)' i
,----�----�----�

.. I .. Bloco de I "�iargila crua+- i:e palha i i

(1) de [ -r'b-er'ê--+1'-c.
-----+--�

caridade: i Camargo, i+-
freira I ! pintor

--- .. - --_ -. - ..__._- _-- , , ---- .. -t- · ·1·- -

T'-"'-'-'�'-'
i I i bra��:ira

I Edney I I DU·s&dD�-·· --.-
---

I! Silv�slre, l indivíduo
li>

reporler I baixo e
..

j da Globo
'

pesado

DiI$O,delro� .., I
lióiiiõ,'ã" ! I

h--�íI_br�e\(_·)-+---+----t--A-::-r-e�gia7'·o-+-----+--_·_- ----+·----·--···f········ -_.-.�!:_- ----�----
_.. mais I' I.....

profunda � l! i !

do oceano I! I I

""Ec-�-,�bO-as'7de-+----+-----t---�--'-l-DO-iS-m-U-&.-+,----+----+-IID'-iSP-O�ilivol I Silab�-d'-e+-0-.'c-a-ça-a-l
Artes .. ! telídeos I !para pesc� I "caçador" jato, na

(sJgla) 1

Seno '�de
siris

ji__
i

2# Guerra

Ano (no .. I
...
,

..

ii
..

currículo.. (símbolo)'
escolar)

I

!
i

!

I

b '

�

�rupo mai!
variado da f-II>ordem dos
printatas

'.�"
e

Protege0 ..
vaqueiro

das
picadas
de cobra

(?)-shirt:
tipo de
camiseta r.g

11

si
2

j
I

uníssex

Reage à Peça
piada � impursora f-II>

di..... -_ de
engraça ii

&aiaques
------- ------ -_._-_._-_."._ --_ .. __ ._., __ -._-_ , _ "

Prllgrama ...

aprllseíllado por ..
Clodovil (TV)

Consoan-
tes de .. JIt.
"nota"

I

I
BANCO 'IESS!qe/L 'saqeJ?/9 'IIE:J.- saJe - �nle/v 'Jnw - SlEQ!8

RESPOSTAS NA PRÓXIMA EDIÇÃO

III

re

�. -=�&��

Rcesso à internet, râpido e seguro

DISCADO • ADSL • RÁDIO
LIGUE E CONFIRR

mídia

Solange Frazão está de bem com a vida, Atravessando amelhor fase de

sua carreira, já que irá estrear emmarço um programa deTV, naRedeTV!, a
morena comemora suas conquistas, E não pára por aí; em seu site oficial,
Solange tem recebido cminho de seus fãs. A página conta com dicas de saúde,
agenda, biografia emuitomais, Acesse:www.solangefrazao.com.Br

Caroline Billencourt: 'Eu convidaria Daniella para o

meu casamento'

Depois de serexpulsado casamento deRonaldoNazário eDaniella
Ocare1li,realizadonocasteloOmtilly,emParis,amodeloCaroIineBitíencoUlt
reuniu a imprensa, nesta terça-feira, 22, naCasaCosta do Sauípe, emSão

fiaulo,paraesc1arecerooconido. "Eu trabalhohádoisanascomCaroline,eela
estáentreas 100melhoresmodelosdopaís.Elajáfez trabalhos importantes,
comonapassareladeMilão",dissefãli

"Euchegueina festa, subi as escadas, encontreioRonaldo eo cumpri
mentei.Cercadeumahoradepois,aCicarelliveiogritandosereferindoamim
oomoaquelamulher",relembrouCarolinequeaindaconfessousesentirhmni
lhada "Euqueriaqueo chão se abrisseparaeumeenfiarali'

" falouamodelo,

querecebeuaajudadeElliparacomplementarocaso,
"Carolinemeligounodiaseguinte, chorando.Ela ficoumuitochateadae se sentiumuitobumiíhadaElafoiconvidadapelo

namorado", falouadono daMega,quejustificouo conviteapresentando-odiante dosjomalistas Oconviteentregue aoamigo
deRonaldo, oempresárioÁlvaroGamero,namoradodeCarolineBittencourt, diziaqueomesmotetiadireito acompanhiada
mulher, "Ela(Caroline),comonamoradadeÁlvaro, teriadireitodeiraocasamento' " CompletouElli

Sementenderorealmotivode tersidoexpulsadocastelo,Carolinerelevaoque sente, agora, dianteda atitudeda "noiva",
''NãodesejomalaDanielle. Eu desejo todaa felicidadeaocasal, enão entendoporqueCicarelliagiu assim' "afirmou amodelo
quefinalizouacoletivamostrandonãoternenhumamágoadeDaniellaCicarelli. "Seeucasasse,convidmiaDaniellaparaomeu
casamento,enão voumovernenhumaaçãojudicialcontraela", disseCaroline.

Oqueninguémpodenegaréque, alémdocachêdeCarolineteraumentado,amodelofoi destaque dosprincipaisveículos
dopaís.OdonodaMegaaproveitou aocasião eexplicou como o fato repercutiu nacarreiradamodelo. "Embora as pessoas
achemqueissosejabomparacarreiradeIa,nãoé,Elaéumamodeloprofissionalenãoumaaventw-eila".cnfatizouElli.

Solange Frazão festeia sucesso

NOVELAS

'"

'"

..

N

r------------------------------.

Doce deMangaemCalda

INGREDIENTES:

I .

6 mangas (2,8 kg)
1 1/2 xícara de açúcar
1 casca de limão

PREPARO

Descasque asmangas e corte em fatias finas, Reserve.
Numa panela, coloque o açúcar com 11/2 xícara de água e a casca de limão e leve ao fogo até obter

uma calda com a consistência de mel (que desliza entre os dedos).
Adicione as mangas e deixe ferver por 5 minutos.
Retire do fogo, deixe esfriar e leve para gelar.
Sirva gelada.

L �

r------------------------------.

Dicas de Cozinha
....Antes de ferver o leite, molhe o interior da
vasilha com água. Assim o leite não gruda no
fundo.

....Para alisar os glacês sobre os bolos, use uma
faca molhada com água quente se for

amanteigado, e fria se for de claras e açúcar.

-.'

•

"

....Colocar rodelas de limão na água do banho
maria evita que o alumínio escureça.

....Quando cobrir um bolo com glacê, pincele
o bolo primeiro com uma porção de geléia. O
glacê, além de aderirmelhor, não vai semistu
rar com os farelos damassa. ....Se o papel-manteiga ficar colado namassa,

molhe enquanto quente com água fria.
....Abra as massas de tortas e bolachinhas entre
dois plásticos (ou filme-plástico). Assim elas ....Coloque a massa para fermentar dentro de

não grudam, nemquebram e ficam com espes- um saco plástico bem fechado. Isolada, ela
sura unifonne. crescemais rápido.

L �
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• •
Colunista filiado

a FEBRACOS

Gente do bem•••

Na Band Galleria, o vereador e médico Vagner Trautwein, com a esposa Sandra e seus dois filhos.
Casal mais do que simpático, Vagner e Sandra, cada vez mais se sentem enraizados em Canoinhas.

Festa de
Marcos e Dorva

Domingo dia 20, este colunista prestigiou a festa de aniversário ém
dose dupla de Marcos Sabtke e Dorva Seibel. A confraternização
que reuniu vários amigos, começou logo pela manhã. No cardápio,
saladas, boi ralado; pão e muito rock'n'roll, Além dos aniversariantes,
muitos outros músicos deram aquela super palha.

Advogado Luiz César , Karen e Amélia Wendt

Maestro Luiz Martins, Guto, Edson e Marcos Sabtke

Com muita energia positiva, o casal-Maria Luiza e

Armindo Longhi (prÓ-Re�9r"'da UnC)

Vitaminadas

Sylvia Trigo e Cristina Scrima, também curtiram um

pouco do Carnaval em Canoinhas

Flashes do

Canoinhas
Tênis Clube

Dia de 18 de fevereiro, aconteceu na sede social do
Canoinhas Tênis Clube, o 2Q UnC Folia - Festa dos
Klouros. Apresentação da Manchester Band, fez os
acadêmicos tirarem o pé do chão! Mais fotos no site:
www.expressonews.net

erMI

Ao vivo na TV

Na segunda-feira dia 21, o Presidente do Sistema ACAFE, Reitor
da Universidade do Contestado e Canoinhense Gaston Mário
C. Bojarski, concedeu entrevista ao vivo no Programa Ponto de

Exclamação da Rede TV SLiI, veículado diariamente á partir das
19:00h. O assunto em pauta foi a Reforma Universitária.
Recentemente Gaston esteve em Brasília levando propostas e

reinvidicações. '

Amém•••

Tive a oportunidade de
assirtir esta semana, um filme

que narrou um pouco' da
história de Martin Lutero

(criador da Igreja Luterana).
Neste filme poderá se ter uma
idéia de como aconteciam as

"indulgências" da Igreja
católica no século 16. Não sou

luterano, mas indico este)ilme
a qualquer religioso, que tenha
interesse de conhecer um

pouco melhor a história da

igreja.

IndigNAÇÃO!!!
Tudo bem que através de diversas manobra políticas, se elejam
alquérn para a Presidência da Câmara dos Deputados Federais. -,�
Mas agora, um Severino Cavalcânti???? Alguém que nitidamente i:
se mostra fiél ao coorporativismo, que como aconteceu .1

recentemente em Canoinhas, quer "DOBRAR" OS VENCIMENTOS.
Mas o que mais me deixa indignado, é o assunto quando abordado
ao menos, mostra-se como se não estivesse fazendo nada de "

mais. Sinceramente, eu já estava quase acreditando em uma ' :;
pequena luz no fim do túnel. Mas agora acredito realmente, que ' ::
chegamos ao fundo do poço. Mas só para mudar de assunto .. e o ;:
Juca hein ... por essa ninguém esperava.

'

,i
: I;
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Almoço oe Segul10a â sãbaoo
Rua Major Vieira,395 - Tel. 622-44589115-2404

(Anexo Canoinh&s Tênis Clube)

INFORMÁTICA E IDIOMAS

,

i
I

I'
I
I,

I:
I
I
I

•. 1

Conserte você mesmo !!!

-Eletricidade Básica

- Análises de Circuitos Elétricos

- Componentes Eletrônicos

- Circuitos Clãssicos

- Consertos em Geral

I'
I' ,

,i

- Manutenção em Geral

- Introdução a Robótica

- Instalação e Configuração de
Sistemas Operacionais (Linux e Windows 2003)

- Instalação de Redes

- Configuração de Servidores

Fone: (47) 622-3751INF"ORMÁTICA E IDIOMAS

Rua Coronel Albuquerque , 520 - Canoinhas
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Canoinhas sedia
Turismo

Fórum de
da região

CANOINHAS - A Secreta
ria de Desenvolvimento Regio
nal de Canoinhas, por meio da
Gerência da Organização do

Lazer, em parceria com a Uni
versidade doContestado (Une)
- Campus Canoinhas, está pro
movendo desde ontem, o 1.0
Fórum de Turismo do Vale do

Contestado, nas dependências do
Santa Catarina Plaza Hotel. O
evento encerra-se hoje à noite.

Seguindo a nova tendência
de regionalização do turismo,

dando continuidade às ações do
Programa Nacional de

Municipalização do Turismo de
Forma Regional,� fórum tem

por objetivo principal, nortear
as atividades do setor turístico
na região do contestado. Duran
te os dois dias vários profissio
nais da área de turismo estão reu
nidos para abordar temas de in
teresse e importância para quem
atua ou venha a atuar na área de
turismo.

Ontem, na abertura do

Divulgação

Evento iniciou ontem à noite e será encerrado hoje

ii,

Evento acontece no Santa Catarina Plaza Hotel

I •

Dr. Wagner Haroldo Pelagio
Presidente da Cooperativa de Trabalho Médico de Canoinhas

COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO DE CANOINHAS

.
CNPJ 04.336.294/0001-88

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITALDECONVOCAÇÃO

o Presidente da Cooperativa de Trabalho Médico de Canoinhas, no uso das atribuições que

lhe confere artigo 17 § 10 e o artigo 42 UI do Estatuto Social, convoca todos os Cooperados
da Cooperativa para participar da Assembléia Geral Ordinária, a ser realizada na sede da

Cooperativa de Trabalho Médico de Canoinhas, à Rua Getulio Vargas, n" 1345 - Canoinhas

- Estado de Santa Catarina, às 17:30 horas do dia

08 de março de 2005, em primeira convocação, com no mínimo dois terços dos Cooperados,
em condições de votar; às 18:30 horas, em segunda convocação, com no mínimo a metade e mais

um dos Cooperados; ou ainda, às 1930 horas, em terceira e última convocação, com a presença
de no mínimo 10 Cooperados, onde será discutida a seguinte

ORDEM DODIA

1. Deliberação sobre a Prestação de Contas, compreendendo Relatório do Conselho de

Administração, Balanço Geral, Demonstrativo de Sobras e Perdas e Parecer do

Conselho Fiscal, relativos ao Exercício Social encerrado em 31.12.2004;

2. Destinação das sobras ou rateio das perdas apuradas;

3. Eleição dos componentes do Conselho Fiscal, bem como de seus respectivos suplen
tes, para o exercício social de 2005;

4. Eleição dos componentes do Conselho de Ética e Técnica para o exercício social de

2005;

S. Eleição dos componentes do Conselho de-Administração - dois membros;

6. Fixação da indenização e diárias de viagem, a ser paga à Diretoria Executiva e aos

Conselhos de Administração, Técnico e Fiscal, pelo desprendimento de tempo nas

atividades administrativas;

7. Reavaliar a destinação dos recursos transferidos ao Fundo de Apoio Operacional
de Exercícios anteriores.

8. Fixar o valor da subscriçãomínima de quotas-partes, de acordo com o parágrafo 1"

do artigo 5° do Estatuto Social;

9. Referendar desligamento de Cooperados no decorrer do exercício de 2004;

OBS: O número de Cooperados, para efeito. de cálculo de "quorum" de instalação, é nesta

data, de 43 ( quarenta e três).
Canoinhas, 25 de fevereiro de 2005.

Os proprietários José e Rosane Rossi com a equipe de
trabalho da Torre de Pizza

evento, foi feita a apresentação
do Programa de Regionalização
do Turismo - Roteiros do Brasil,
nomais autêntico ambiente tra
dicionalista da região, o salão

Galpão Missioneiro. Hoje, os
. trabalhos começam às 8h30min,
com apresentação do resumo da
Oficina Instância de Gestão de
Turismo Regional realizada em
Joaçaba nomês de dezembro do
ano passado. Em seguida, serão
realizados vários debates sobre
turismo regional e ainda apre-

sentações de entidades partici- :
pantes. O encerramento do:
fórum está programado para as :
15h30min com a formação do:
Conselho Regional de Turismo:
doVale do Contestado.

,

Para o gerente da Organi-:
zação do Lazer, James Lanke, da :
SDR-Canoinhas, "o fórum segue:
as atividades já existentes para:
unificar a Região do Contesta- :

do, promovendo e valorizando:
todo potencial turístico da re- :
gião".

jeto de recapeamento asfáltico e

melhoria da sinalização da rodo

viaBR-280, notrecho entre as ci
dades de Corupá e Canoinhas. O

deputado tambémpediu a defini
ção do projeto de construção do

'

trevo rotatório no entroncamento
oeste de São Bento do Sul (Km
123,2).

RISCO

Segundo Aguiar, a falta de

manutençãoe sinalizaçãodarodo
via, aliado ao grande volume de

tráfego que costuma passar pela
BR - 280 nesta época, além da ne
blina vêm colocando em risco a

vida dos motoristas que trafegam

COOPERATlVA DE PRODUTORES RURAIS PARA DESENVOLVlMENTO DO SUL
- CooPERDENSUL -

Rua Barão do Rio Branco n" 280 centro -foac 47,622-0698 - Cenoinhea - SC, - CEP 89.460-000

CNPJ: 03,674.273/0001-00 INSCRIÇÃO: 254.006,159

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA�ERAL ORDINÁRIA

3° Eleição do Conselho Fiscal;

2" Destinação das Sobras e Perdas do Exercício Financeiro de 2.004,

Obs: Para efeito de cálculo de quorum de instalação, declaramos que o número de
associados em condição de voto é de 614.

Canoinhas. 28 de janeiro de 2005,

ELMARGAZZONI
Presidente

Romeu e Eronides Cordeiro, pais do proprietário

Deputados cobram providências deministro sobre

situação daBR-280
Motoristas sofrem há anos com a situaçãoprecária da rodovia

diariamente pelo trecho. "Não

podemos esperar quemais vidas
sejamceifadas nesta rodovia, para

que alguma coisa seja feita", des- ,

tacou o deputado canoinhense,

Arquivo,

·ELMAR GAZZONI., Diretor Presidente da Cooperativa de Produtores Rurais Para

Desenvolvimento do Sul - COOPERDENSUL , com sede à rua Barão do Rio Branco,
280, Centro. Canoinhas - SC" no uso de suas atribuições legais, CONVOCA os senhores

Associados para reunirem-se em Assembléia Geral Ordinária, no dia 26 de fevereiro de

2005, às 08:00 ( oito) horas, nas dependências da Cooperativa, sita à Rua.FT3J1CÍSCo Wilmar

Friedrich, n"320, Bairro Industriai I, em Canoinhas -Se. , em primeira convocação com

presença mínima de 213(dois terços) dos associados, em segunda convocação à, 09:00

(nove) horas, com presença de 50% + I (cinqüenta por cento mais hum) dos associados e

em terceira e última convocação. as 10:00 (dez) horas, com presença mínima de 100dez)
associados, para deliberarem sobre o seguinte:

I" Prestação de Contas doExercício Financeiro de 2.004;

4" Revisão dos planos de aplicação do Fundo para Imobilizações, Giro e Expansão da

Faixa Operacional da Cooperativa,'

5° Assuntos Gerais, Investimentos _ e Expansão das Atividades da

Cooperativa;Comerciaiização e Financiamentos da Safra 2005/2006 e Metas para
2005/2008.

CANOINHAS - A situação
precária em que se encontra a ro

dovia BR-280, no trecho entre

Corupá eCanoinhas, ganhou des
taque na semanapassadanaAssem
bléia Legislativade SantaCatarina
Osdeputados aprovarampor una
nimidade um requerimento de au
toria do deputadoAntônioAguiar
(PFL) e subscrito pelo deputado
MauroMariani (pMDB) que soli
cita providencias urgentes doMi
nistro dos Transportes, Alfredo
Nascimento e doCoordenadordo
16.0 Departamento Nacional de
Infra-Estrutura de Transportes
(DNIT), JoãoJosédos Santos, em
relação aBR-280.Aguiar solicitou
a agilização da tramitação do pro- Estado da BR-280 é cada vez mais crítico

ESTADO DE SANTA CATARINA I PODER JUDiCIÁRIO
Comarca de Canoinhas /23 Vara
R: Vidal Ramos, 650, n.p: www.·tj.Sc.gdV.br, F: 478215600, - CEP 89460,000, canoínnas-sc

Juiz(a) de Direito: Leandro Passig Mendes

Escrivã(o) Judicial: Paulo Cesar Davet

EDITAL DE CITAÇÃO, USUCAPIÃO - RÉUS INSCRiTOS E EVENTUAIS - COM PRAZO DE 30

DIAS

Espécie e Número do Processo: Usucapião, 015.04.003952-2
Autor: Lauro Lucachinski e Estefania Ningeliski Lucachinski

Descrição do Bem: Um terreno rural medindo 36.300,00 rnz, situada na Localidade de Sutiã em

Major Vieira/Se, com as seguintes controntações: Ao Norte conrronta-se com terras de Geraldo

Lucachinskt com 704,00 m.: Ao Sul, com teras de Lauro Lucachínski com 696,00 m.: Ao Leste,

com estrada municipal e além com terras de Estefano Muchalóski com 54,00 m., e a Oeste com

o Arroio Butiá e além deste terras de Otavio Franco de Oliveira. Prazo Fixado para a Resposta:
15 (quinze) dias,
por intermédio do presente, aos confrontanle(s) e aos eventuais interessados que encontram-se

em iocal incerto e não sabido, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito. tramitam os autos

do processo epigrafado, bem como CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, no lapso
de tempo supra mencionada, contado do transcurso do prazo deste edital. AOVERT�NCJA: Não
sendo contestada a ação no prazo marcado, presurnír-se-âc aceitos corno verdadeiros os fatos

articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, cle art. 319 do CPC). E, para que chegue ao

conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no

local de costume e publicado na forma da lei.

Comarca de canoínnas (SC), 02 de fevereiro de 2005.

ALUGA-SE
Aluga-se sala comercial cf
150m2 na rua 03 de Maio,
núm. 189. Tratar pelo fone:

624-0576.

Torre de Pizza inaugura
restaurante

Inaugurado no sábado, 19, ao meio-dia, o Restaurante Torre de Pizza, anexo a Pizzaria, vem

preencher um espaço importante entre os ambientes requintados e que oferecem boa comida em

Canoinhas.

Com grande variedade de saladas, 12 pratos quentes, sobremesa e cardápio variado diariamen

te, o Torre de Pizza é um restaurante que tem na qualidade e no bom gosto o seu diferencial.
O ambiente climatizado oferece em amplo espaço, 140 lugares confortáveis e aconchegantes.
O Restaurante abre de segunda a sábado, a partir das 11h30min até às 14 horas, lembrando

que a Pizzaria continua em funcionamento todos os dias a partir das 19 horas até a meia-noite. Buffet

Marcelo e Patrícia. Marcelo é frequentador assíduo
e primeiro êli�nte a entrar no restaurante

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Leia Hoje
. 2a.Olimpíada AACREF '

A Associação Atlética Cultural Recreativa Esportiva Fuck, ,

,<promoveu no sábado, 19, a abertura da 2a OlimpíadaAAC�F
»,

2005 entre seus funcionários, O evento aconteceu na aprazível
'sede social da AACREF e constou da seguinte programação:

, acendimento da pira olímpica, eleição da rainha e princesas da
('Oliinpíada, inauguração da cancha de vôlei de areia - duplas;- e,
';várias outras competições.
I;; O coordenador da iaOlimpíidaAACREF é O rédator do jor
(i nal Correio doNorte, EdineiWassoaski, que é também diretor de

pianejamento daAACREF. Coube ao presidente daAACREF, ,

....CesarNascimento o discurso de abertura, que externou a sua ale-
, gria pela presença dos atletas e suas farm1ias, a confraternização e "

,

,.0 entusiasmo dos atletas e suas torcidas. Disse César que aquela
',era, mais uma vez, a união -das fanu1ÍÍ'IS, não esquecendo de

iiincimtivá-Ias a pàrticiparem cada vezmais das competições es
�:portivas patrociJ;tadas pela Associação. Lembrou a todos que o .

I. esporte é ,a níar.eira sadia de envolver as pessoas, quê'o ésp@rteé
egria, descontração, amizade, que desenvolve o corpo e amen-

ésaúdé'.
,>

I Agradeço ao amigo César as palavras dirigidas à minha
ssoa. Somos amigos desde a época do Benfica, dente de leite,
filais de trinta anos. O César é uina:pessoa de uma sensibilidade
anha, leal e verdadeira. . .' ,"� '.

'

ELI�I�Ã0;DA RAINJ'IA DA,EES'rÀ
A eleição da ràinha da 2aOlitÍlpíacta foi em (l

o do evento. o corpo dt<juradosfoi co
ngrati, diretora administratiêa dó Córreió dó e, Sueli,
hlboradora do jornal e da Rádio Pantera FM, ·Poffili Térpan,
oprietária do jornal O Planalto, Roger, assessor de Ílnprensa da
éfeitíira de Canoinhas e por este repórter. >

•

,.

Quatro bonitas e simpáticas.moças, todas funcionárias da

,Empresa, disputavam o título. Após se apresentarem frente aos

,;jurados, os quais tiveram dificuldades para escolher aquelaque
reenchia todos os requisitos, Somados os votos, o título de Rai -

,

a da 2a OlimpíadaAACREF ficou com a candidata Bruna de
ouza, formada emAssistência Social. Parabéns para a Bruna, é
álmente uma bela garota que tem qualidades pata concorrera
utros títulos debelêza.

.,

Meus'elogios aos diretores da Empresa Ftlbk, à diretoria da
CREF, ao Edinei, .seu diretor de planejamento, aos atletas e

as famílias. Foi realmente um ev'ento cuja orgamzaçãomerece
ota10."

.
,

Mas, ninguémmelhor que o Edinei pará contar commaiores
talhes.inclusive com fotos a gránÇle festa esportiva do dia 19,
matéria abaixo.

.
"

, Copa 5esi/200'

RESULTADOS DA SEMANA PASS
,1 x o Jornal O Planalto
2 x O Milli'

Trôpical O x 1 Napoli
Ouro Verde O x 1 São Caetano

No próximo doiningo teremos areáÍização da 3arddada, com
s se,guiritesjogos programados:

"

'

.

As 14, horas jogam, Cooperdensul x Amórjop
15hlOminjogam, Siticom x Milli

, 16h20minjogam, São Bernardo x UnC

17h30minjogam, Une x Jornal Omanalto

,'" CANOlNHAS _:Na tar-

;de de .sábado, 19, foi dado' o
,Ipontapé inicial da 2.a Olimpí-

, lada da Associação Atlética
;Cultural Esportiva Recreati
:va Fuck (AACREF). O even-

,f to, que' contempla 14 modali-
0dades é exclusivo para funci-
� onãrios da Empresa Fuck.

.

A abertura do evento foi

�marcada pela escolha da rai-
'

, nha e princesás da olimpíada.
: Representantes das quatro
. equipes que 'disputam a olim-

," píada desfilaram para um júri
; composto por profissionais da
«imprensa canoinhense. A

'equipe PSV, campeã da La

OlimpíadaAACREF, realiza
da em 2003 e 2004, saiu lide
rando, conquistando para sua
,representante, Bruna de Sou
:·za, o título de rainha dos jo
: gos, garantindo assim, oito
'l1"ontos no quadro geral de
i pontuação da olimpíada. Keli
; da Silva, da equipe Já Ke Ta

Ke Vá (da filial Três Barras
da Empresa Fuck) ficou com '

,

o título de La princesa da

olimpíada, somando cinco

pontos a sua equipe e

Maristela Stafim, da equipe
Serraria, ocupa o posto de 2. a

princesa dos jogos, alcançan
do três pontos pára a equipe

PEDRINHO FERREIRA

.. 1
,

Todos os jogos serão disputados no EstádioWiegando Olsem,
emMarcílio Dias.

' .'

,

Copa Inleg,a,ão/2005
TROFÉUDR. NEUZILDO FERNANDES

RESULTADOS DOS JOGOS DE DOMINGO, 20:
Avaí 3 x 1 Flamenguinho (titulares)

,

. A�aí 2 :x 2 Flamenguinho (titulares)
União São João 2 x 1 Mirassol (titulares)
União São João O x O Mirassol (aspirantes),

PRÓXIMA RODADA,DOMINGO, 27:
Às.14l;loras jõgam, Mir�ssol x Fartura (aspirantes) emRio do

Pillho.
'

,

16 horas jogam,Mirassol x Fartura (titulares) idem idem
14 horas jogam, Flamenguinho x Primavera (aspirantes) no

campo do Cruzeiro. "

'16 horas jogam, Flamenguinho x Primavera (titulares) no, '

mesmo local. ,� .'

jTor�eio da Impr,ensa' s i

"

Uma nova loleria
.',

Dia20 demarço teremos o tão esperadoTorneio da'Impren
ê- sa, idéia dó Roger, assessor déimprensa da nossa,p,refeiturà. Será

> o désfi�e de grandes p�rnas-de-pau. Alcione, Wilson, .Maurício, '

Roger e outros. Não entro nessa porque tenho os joelhos estoura-
dos, senão seriámais um perneta,

'

',' Evento temprevisãoparadiõiir dee,meses
Serraria.A equip� Juventus, sentes.
4.a colocada no concursocóin. César Duarte Nascimen-
a' representante Rosangelã to, pr�sidente da ÀACREF, "

Martins, não somou pontos, falou sobre a importância do
A cerimônia de abertura esporte dentro de qualquer.or-

foi marcada, ainda, pelo ganizaçãe como fator demo-
acendimento da pira olímpi- tivação e amizade entre os

ca; juramento dos atleta� e funcionários e disse ser essa

sorteio de brindes entre os pre- olimpíadamais um man�() n,a

JOGOS

, de<ireia, ,", ,

Três duplas de cáda equi�
disputamamodalidade,

.,

C�umadas14modalida- '

,

des emdisputagarantempçntu- ,

. ação às equipes vencedoras, No:
'

,

finaldaO�asSXJ.Úipesque
'

maispçntos rucanÇ(.lÍem, levama"

premiaçãomáxima daOlifupía�
daquevai desde troféus emeoo�
lhas até prêmios'::surpresa.

ASmodalidades ,émdisputa
'na 2.aOlifupíadaAACREF são

,

as seguintes: ,

Vôlei de dupla masculino e fe- ,

minino
Futebol sete
Futebolde campç

"

Futebol sete para veteranos
Futebol de sálão
Vôleimisto
Handebol.masculino

Basquetebolmasculinos '" .

Trucomasculino
Dominómasculino e feminino
Tênis deMesamasculino
Bola 8masculino

Logo depois de abertaofici
almênte a 2. a

, Olimpíada
AACREF, osjogosiniciarampela
modalidade de vôlei de dupla
masciilino, disputadaemcampç

Momento do acendimento da pira olímpica Rainha, 1.11 e 2.11 princesas
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Troca de diretores
,

causa

polêmica em escola
Alunos eprofessoresprotestam contra decisão que consideram baseada empolítica

CANOINHAS - O que pa
reciamais uma decisão de roti
na, a troca de diretores naEscola
de Educação BásicaManoel da
Silva Quadros, no distrito de

MarcilioDias, acabou desenca
deando protestos por parte de

pais, alunos e professores do co
légio que se estenderampor toda
a semana.

Os protestos contra a subs

tituição da atual diretora,
Macfalda Solange Engel, pelo
professorSílvio de JesusMatos,
começaram na quinta-feira, 17,
quando um grupo de professo
res reuniram-se como presiden
temunicipal doPSDB,Edmilson
Verka, pedindo para que Verka
reconsiderasse a decisão tomada

pelo partido de exonerar

Macfalda. No encontro, Verka
disse que a decisão foi tomada
em colegiado dentro do partido
e que não poderia revogá-la.

Indignadas, as professoras
organizaram uma reunião na

sexta-feira, 18, com cercade 1()()

pais de alunos, para expor a situ
ação de Macfalda e pedir apoio
para reinvidicar a permanência'
dadiretora.Verka foi convidado,
mas não compareceu. "Não fui

porque tinha outro compromis
so agendado", justificou mais
tarde.

Na reunião, os pais presen
tes apoiaram unanimemente o

protesto dos professores e deci
diram não deixar nenhum aluno
entrar na escola enquanto a

reinvidicação não fosse atendi
da.

MAISPROTESTOS

Na segunda-feira, 21, dia do
reinício das aulas na rede estadual
de ensino, a escola amanheceu
com as paredes pichadas. Frases
ofensivas a Macfalda, faziam
menção a sua exoneração.APolí
ciaCivil foi chamada para regis
trarumboletimde ocorrência, ale
gando dano ao patrimônio públi
co. Cumprindo o que haviam

combinado, os professores dispen
saram os alunos e marcaram um

protesto que aconteceu namanhã
de quarta-feira, 23. Do lado de
fora da escola, pais, alunos e pro
fessores fizeram umprotesto pa
cífico pedindo a permanência de
Macfalda na direção da escola.
Umaminoria de cerca de 10 pes
soas faziam protesto contrário,

. pedindo uma chance para o pro
fessorSílvio. "O problema é a cor
dele, ela (Macfalda) teve a chance
dela, agora é avez dele", disseuma
dasmanifestantes.

.

Do lado dos favoráveis aper
manência deMacfalda, uma das

professoras manifestantes, que
não quis se identificar, disse que
Macfalda também poderia alegar
ser vítima de preconceito, e que o
problema de Sílvio é incompetên
cia, comprovada na sala de aula.
Uma das professoras afirmou que
o professor prometeu, assim que
assumir, exonerarprofessoras que
estão a favor deMacfalda.

Os professores falaram com

um assessor do secretário de edu

cação,JacóAnderle, que informou'
que o secretário não havia toma
do conhecimento do caso.

No mesmo dia, terça-feira,

Reunião de pais e professores, na sexta-feira, 18

, Essa frase traduzida com ên

fase, uma afirmação constante

de um folder distribuído pela
.Casan ao seupúblico consumi
dor.

Porém, a realidade nos 30
,

anos em que explorou os servi

ços de abastecimento de água
em nosso município, oi muito

. diferente. Transparência, na
verdade nunca foi o forte da

Companhia Catarinense de

Águas e Saneamento, aqui em
Canoinhas. Quando não têm

quem cobre, não se paga ou se
,

paga mal. O município como

outorgante da concessão se omi
tiu e na outra ponta a Casan
como beneficiária da mesma,

22,Verka eAdelmoAlberti, coor
denador regional do PSDB, esti
veram comAnderle expondo a si
tuação. Segundo Verka, Anderle
disse que não iria intervir emuma

decisão que cabe aoPSDB muni

cipal.
Os professores encaminha

ram para o gabinete do secretário
da educação os abaixo-assinados
commais de 1 mil assinaturas co
lhidas na comunidade pedindo a

permanência de Macfalda. Cabe
ao secretário, a assinatura da por
taria de exoneração da diretora.

DECISÃOPOLÍTICA

Em um documento assinado

porVerka e pela delegada da exe
cutiva do PSDB, Carmen
Beltrame, fica claro que a decisão
de exonerar Macfalda foi políti
ca. Tanto Verka quanto Carmen
assumem isso. "Como podemos
manterna direção de uma escola,
alguém que não é de nossa confi

ança", justificaCarmen.
SegundoMacfalda, a decisão

de exonerá-la é vingativa. "Por
problemas particulares, não pude
aceitar o convite para me

candidatar à vereadora pelo
PSDB, mas fiquei neutra, no en
tanto, eles me acusam de ter tra
balhado em favor do professor
João (RosaMuller, candidato nas
eleições passadas peloPP)", justi
fica.Macfaldapromete revanche.
"Se me exonerarem, me aguar
dem, vou para outro partido e cer
tamente serei eleita vereadora, afi
nal de contas tenho quasemil pes
soas ameu favor", se referindo aos
abaixo-assinados feitos pela co-

Fotos: Edinei Wassoaskl

Fachada da E.E.B. Manoel da Silva Quadros

munidade.
Carmen disse ainda que o

cargo é comissionado e que as

substituições são naturais. Ela
afirma ainda que várias pessoas
pediram a exoneração da direto
ra. "Como técnica é uma pessoa
maravilhosa, mas como é um

cargo político, fica difícil mantê
la, depois que ela perdeu nossa

confiança", justifica. Carmen
deixa claro que a decisão foi to
mada baseada nos princípios éti
cos do partido. Quanto aos pro
testos, Carmen é enfática" "não
voltaremos atrás, a decisão já está
tornada".

Manifestação na quarta-feira, 23

DECISÃOMUNICIPAL tados.
"A eleição para diretores

tem que ser democrática ou de
mocracia é só discurso de cam

panha?", questiona uma das
manifestantes.

Segundo osmanifestantes,
as aulas voltaram ao normal na.
manhã de ontem. Os professo
res aguardam uma a assinatura

.
da portaria de exoneração de
Macfalda para tomarem outra

atitude, ainda não planejada.

O coordenador.regional do
PSDB, AdelmoAlberti disse que
não pretende se envolver na

questão. "A decisão pertence ao

diretóriomunicipal do partido",
enfatizou.

O deputado estadual Anto
nioMauro deAguiar (PFL), in
terpelado pelos manifestantes,
repetiu o discurso de Alberti, o
que deixou os professores revol-

No olho do furacão: Macfalda Engel

"Transparente como a nossa água"
GLAUCO J. BUENO

sempre arrecadou e não inves
tiu. Beneficiária de um contra

to que á época parecia ser bom
.

para acomunidade canoinhense,
hoje se constata, acabou sendo
uma mera mas eficiente (para
eles, éclaro) máquina de arre

cadação de volumosos recursos
transferidos .para a central da
empresa em Florianópolis/
Joinville.As aplicações na base
operacional de Canoinhas sem
pre faraD} absolutannen�e irri
sórias.

A tal ponto, que culminou
em um sistema completamente
sucateado e que demandará a

aplicação de vultuosos recursos
financeiros para restabelecer a

credibilidade domesmo. ' O Convênio de Outorga de Concessão firmado em 21 de se
tembro de 1972 ficou vencido

por mais de dois anos sem que
houvesse uma vontade política
do governo de Krautler em bus
ca de uma definição, sendo que
somente ao apagar das luzes da
sua "Administração", novo con
trato foi firmado.

Contrapondo-se àmorosida
de e ao descaso com que foi trata
do um assunto de inquestionável
relevânciapara a saúde dapopula
ção, oprimeiro atodo atualprefei

.

to Leoberto Weinert, foi
reformular o atual convênio de
GestãoCompartilhada entreMu
riicípio/Casan.

Felizmente, isso só foi possí-

Estranhamente, depois de mais de dois anos vencido, o
novo modelo de Gestão Compartilhada foi assinado no

final do governo de Orlando Krautler

vel, graças àuma "alteração esper
ta' promovidapelaCasan comre- ,

lação aoprazo de 10 para lf anos
devigênciaEm se tràtandodeuma
indevida alteração inserida sem a :

. necessária anuênciadaPrefeitura,
propiciou a rediscussão do feito

porparte domunicípio.
,

Segundo o Secretário Muni
cipal deAdministraçãoArgos Iosé
Burgadt, todas' as medidas
objetivando a implementação da
decantada GestãoCompartilhada
estão sendo tomadas de forma se

gura e responsável. ''A população
pode ficar tranqüila, pois estamos
atentos à salvaguarda dos interes
ses domunicípio e da coletivida
de".

A Fri�asa Al irnerrtos parabeniza o

.

etas Y I ternaelonal
QS· seus l,Oü anos de compauheirismo e ajuda

lêEJmunitária�Jdesejando-lhes o merecido sucesso .

•
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